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DEPORTES, 19

El parlamentario catalogó el recinto como el 
proyecto más importante en infraestructura 
deportiva en la historia de la provincia de Biobío.

Senador Felipe Harboe, informó a
La Tribuna que “las obras comenzarían
a fines del próximo año”.

Congreso aprueba más de 
1.500 millones para nuevo 
estadio de Los Ángeles Conocido como “El mejor de

Los Ángeles”, ahora ganó torneo 
con los grandes del cono sur.

DESARROLLO, 5

Peluquero angelino 
ahora es el mejor
de Latinoamérica

DEPORTES, 20

Deportistas locales 
ganan mundial de 
Powerlifting

Los tres imputados en el procedimiento,
quedaron sólo con firma mensual.

El hecho ocurrió en 2015 en la comuna
de Cabrero, cuando se conocieron por whatsapp.

Los 13 detenidos en 
operativo antidrogas 
quedaron en libertad

POLICIAL, 9 POLICIAL, 8

Inician juicio contra violador 
de menor de 11 años que 
conoció por internet

En entrevista con Radio San Cristóbal, 
la hermana del ex presidente sostuvo 
que todo se trató de una “piñericosa”.

Este porcentaje de usuarios no llega a las 
horas programadas, mientras otros no se 
presentan a sus intervenciones quirúrgicas. 

Magdalena Piñera 
aseguró que sus sobrinos 
son de centro derecha

10% de las consultas a
los especialistas se pierden 
por culpa de los pacientes

POLÍTICA, 4 SALUD, 11

Los angelinos, Jean Pauol  
Rodríguez y Patricio Poblete,  
dejaron en alto a nuestra provincia.
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OPINIÓN

¿Por qué el ejercicio físico no 
es sinónimo de bajar de peso?

El ciudadano de a pie

Organización del 
sueño en los niños y 
niñas 

Aunque es uno de los métodos más usa-
dos en este último tiempo, el ejercicio físico 
es sólo un porcentaje del proceso, pero no 
está directamente relacionado con la pérdida 
de peso, esto dado a que el cuerpo, distribuye 
su energía en tres grupos importantes, el 
primero es a través del metabolismo basal, 
esto es la energía que se requiere para rea-
lizar actividades de la vida diaria y soporte 
vital, hay que tener claro que el cerebro, 
corazón, estómago, entre otros, necesitan 
energía para funcionar, es decir, para man-
tenernos vivos y atentos; la segunda es la 
digestión, cuando se come, el cuerpo utiliza 
energía para poder procesar y absorber todos 
los alimentos, sacando todos los nutrien-
tes que necesita para 
mantener y guardar 
energía para las acti-
vidades que realiza; 
por último tenemos 
el ejercicio físico, 
este ayuda a acelerar 
el metabolismo, algo 
bueno por una parte 
y malo si quiere o pre-
tende bajar de peso, 
ya que se produce 
una compensación a 
nivel basal, haciendo 
que el cuerpo gaste 
menos energía a la 
hora de realizar sus 
actividades de man-
tenimiento, para un 
metabolismo basal 
más eficiente.

Entonces, ¿cuál 
sería el problema de 
que el metabolismo 
basal sea más eficien-
te y gaste menos energía?, básicamente si se 
sigue comiendo de la misma forma, los mús-
culos comenzarán a absorber esta energía, 
lo que conllevará a ganar peso, por lo que 
es importante considerar que el ejercicio 
físico es sólo el 10 a 30 por ciento de este 
proceso, lo restante se equivale en lo que 
se considera alimentación y un porcentaje 

ínfimo con la genética. 
Esto no quiero decir que la actividad física 

no sirva, siempre es necesaria, pero se debe 
mezclar con una buena alimentación y una 
rutina de ejercicios dirigidos a cada persona 
de manera específica, no con rutinas están-

dares. 
Si buscas bajar de 

peso, la alimentación 
es lo primero, dejar 
de comer alimentos 
altos en grasas, evitar 
las comidas a desho-
ras, hidratarse bien, 
comer alimentos con 
base proteica, pesca-
do, carnes blancas y 
asociar ejercicios que 
van más en ayuda del 
sistema cardiovascu-
lar como correr, bici-
cleta, elípticas, entre 
otras. 

Por otro lado, si el 
objetivo es tonificar, 
se debe considerar 
mejorar la alimen-
tación, no bajarla, la 
gran modificación 
aquí serán los ejerci-
cios con mayor inten-

sidad y con pesos, no hay que temerle a esto, 
por lo general se piensa que crecerán los mús-
culos y se perderá la silueta, esto no pasará si 
no existe un estímulo alimenticio más alto y 
si se sube mucho el trabajo de fuerza. 

Hay varias opciones, lo importante enton-
ces será fijar los objetivos, plantearlos y lle-
varlos a cabo. 

Cuando le pregunté a don José si iba a 
votar el día de la primera vuelta en las recien-
tes elecciones, me respondió, ¿Por quién 
quiere que vote don Alejandro? Resistí la 
tentación de proponerle lo hiciera por los 
candidatos de mi preferencia pero le dije 
algo que resulta hasta ingenuo en las habi-
tuales prácticas políticas – y que me perdo-
nen quienes fueron mis candidatos por ese 
voto que pude haberles conseguido- que 
esa era una decisión que solamente él podía 
tomar. Al mediodía del acto eleccionario, 
para saber si se haría el trabajo que había-
mos convenido, le consulte a don José si ya 
había votado y su respuesta fue: “No, no fui 
a votar. Para qué hacerlo si todos los can-
didatos son iguales y cualquiera sea el que 
gane las cosas no van a cambiar”. Lo único 
cierto para don José es 
que tendría que seguir 
levantándose tempra-
no a trabajar cada día 
para vivir de alguna 
manera, como le ocu-
rre a muchos como 
él y donde un mejor 
futuro sólo lo pueden 
soñar.

Don José, un hom-
bre de carne, hueso y 
mucho espíritu, es un 
modesto y responsa-
ble trabajador; cre-
yente fiel a su fe reli-
giosa; que agradece 
con humildad el pan 
que se come cada día 
y que, por esa misma 
humildad, no tiene 
espacio en el vehículo 
que transporta a quie-
nes toman las decisiones que impactan la 
vida social, económica y política y que lo 
hacen en nombre de todos quienes por su 
condición siguen siendo la de un ciudadano 
de a pie, cuyas opiniones parecen no inte-
resarle a nadie, con excepción de su voto, 
por lo que se sienten decepcionados de no 
ser considerados  ciudadanos con derechos 
y que únicamente se le exijan deberes y que 
por ello no confían en quienes son los res-

ponsables del diseño e implementación de 
las políticas públicas.

De esa concepción pesimista y sin hori-
zontes de la vida social y política de una parte 
importante de la población somos, unos más 
que otros, los responsables por no haber sido 
capaces de contribuir a una educación general 
y cívica para todos y edificar una forma de 

vida más digna y esti-
mar que para conducir 
el país basta con algu-
nos pocos inteligentes 
y  mejor educados y 
uno que otro líder que 
se considera a sí mismo 
un visionario capaz de 
pensar, decidir y actuar 
sin necesidad de otros 
para construir una 
sociedad que se aco-
mode a sus particula-
res visiones personales 
o de grupo y que, los 
ciudadanos a pie sigan 
iguales ya que, los ele-
gidos, para poder volar, 
necesitan de una mayo-
ría que solo camine.

 Los votos - que deja-
ron de ser suyos- de los 
ciudadanos de a pie que 

eligieron o no a nuevas autoridades y posi-
cionaron algunos de manera relevante, son 
usados ahora por esos líderes para condicio-
nar su apoyo a los candidatos que pasaron a 
segunda vuelta en la elección presidencial.

Por eso, en manos de los ciudadanos de a 
pie, como don José,  que acudan a votar esta 
vez, tienen la posibilidad  de elegir a quien 
mejor represente su concepción de una vida 
más justa.

Lo único cierto para 
don José es que tendría 
que seguir levantándose 
temprano a trabajar cada 
día para vivir de alguna 
manera, como le ocurre 

a muchos como él y 
donde un mejor futuro 
sólo lo pueden soñar.

¿Cuál sería el problema 
de que el metabolismo 
basal sea más eficiente 
y gaste menos energía?, 
básicamente si se sigue 
comiendo de la misma 
forma, los músculos 

comenzarán a absorber 
esta energía, lo que 

conllevará a ganar peso.

Andrea Saldaña León
Directora Regional Junji 
Biobío       

Ángelo Meza Carrasco 
Kinesiólogo, Postgrado en 
Rehabilitación Funcional 

Lesiones Deportivas, 
Universidad CAECE, 

Argentina.   

Alejandro Mege 
Valdebenito

enseñándoles a cerrar los ojos 
sin compañía paterna.  Desde 
que nacen, requieren orden 
en sus rutinas para dormir de 
manera tal que puedan crecer 
y desarrollarse adecuadamente 
porque durante el sueño se pro-
duce, entre otros, la liberación 
de la hormona del crecimiento. 
El organismo produce glóbu-
los blancos que serán utilizados 
por su sistema inmunológico 
para luchar de mejor mane-
ra contra los resfríos y virus. 
Las conexiones neuronales se 
expanden rápidamente de la 
misma manera. Por lo tanto, 
dormir bien es vital para su 
organismo. La primera causa 
de que los niños no duerman 
como les gustaría a sus madres 
y padres es biológica y natural. 
Los niños pequeños, sobre 
todo los bebés, están prepara-
dos para despertarse porque lo 
necesitan. Es por ello que sus 
fases de sueño son diferentes 
de las de los adultos y en ellos 
la consolidación del sueño es 
un proceso en pleno desarro-

llo. Cuando nacen, lo natural 
es dormir, pero también van 
aprendiendo  el ‘estar despier-
tos’ en sus vidas. 

Un niño y niña desde que 
nace es sinónimo de alegría, 
ternura y pocas horas de sueño 
nocturno porque traen fases 
más ligeras y diferentes a las 
de sus papás. Lo bueno es que 
así como a comer de manera 
saludable se aprende, a dormir 
también.

La organización del sueño 
de un bebé es un tema relevan-
te en la actualidad. Los mismos 
adultos, sin darnos cuenta 
estamos reduciendo el sueño, 
es decir a dormir menos de lo 
recomendado, sin pensar que 
la hora de despertar y levantar-
se es la misma. Que tal situa-
ción no nos pase con los niños/
as, respetemos sus rutinas que 
sean permanentes como acos-
tarlos todos los días a la misma 
hora en un ambiente de armo-
nía, lo que será fundamental 
para un mejor desarrollo desde 
la cuna.

sueño profundo acompañado 
en los extremos por el sueño 
liviano, el bebé experimenta 
un estado de semialerta. En 
estos momentos es cuando está 
propenso a despertarse. Pero, 
minutos después, entrará en 
la fase más profunda comple-
tando su descanso nocturno 
de casi 8 horas. Es muy impor-
tante respetar esos intervalos 
sin interrumpirlos para que se 
conviertan en una costumbre. 
Pretender que el niño concilie 
el sueño es una tarea difícil y 
constituye un verdadero desa-
fío. Pero si se conoce y respeta 
su ritmo, todo será más fácil.

El académico de posgra-
do titular de la Universidad 
de Chile, planteó que para el 
desarrollo de un buen dormir 
de los bebés es importante el 
conocimiento que tengan las 
madres de sí mismas y del tem-
peramento de sus hijos/as. A 
los niños se les pueden incul-
car hábitos, asegurándoles un 
horario fijo para ir a la cama, 
una buena higiene de sueño y 

Al dormir, los niños se desa-
rrollan, ejercitan lo aprendido 
en el día y siguen creciendo. 
Sin embargo múltiples fac-
tores se conjugan para que, a 
veces, los bebés despierten y se 
interrumpa este proceso. Así 
lo demostró en el seminario 

logía de los Alimentos, donde 
también es director especialista 
en Medicina del Sueño y jefe 
del Laboratorio de Sueño del 
INTA. El doctor en Ciencias, 
agradeció a nuestra institución 
convocarlo para exponer de lo 
que más preguntan los padres: 
¿Por qué mi hijo/a se despierta 
tanto y no puede dormir bien?

La explicación fundamental 
se basa en dos etapas del dormir. 
Se trata del sueño REM. Sueño 
de movimientos oculares rápi-
dos (REM, siglas en inglés): en 
la que el cerebro permanece 
activo y el Sueño NO REM que 
es la fase tranquila, profunda 
y más larga del sueño. Todos 
los bebés transitan por ciclos 
de sueño superficial y profun-
do durante una misma noche. 
Conforme va creciendo, lo 
normal es que los sueños REM 
vayan disminuyendo y que los 
NO REM vayan aumentan-
do. A la edad de 4 meses, por 
ejemplo, un lactante consigue 
dormir 3 o 4 horas seguidas.  
Durante los 90 minutos de 

de Junji realizado en Concep-
ción, el doctor Patricio Peirano, 
prestigioso médico – cirujano, 
especialista en Neurofisiología 
y Medicina del Sueño, jefe del 
Laboratorio del Sueño y Neu-
robiología Funcional del Ins-
tituto de Nutrición y Tecno-
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Tráfico de pasta base de cocaína. 
Da lo mismo, todos libres
“Mientras el OS7 sigue “machacando la mata” para terminar con el tráfico 
de esta droga tan dañina (también con otras) los profesionales de las leyes 
siguen preguntando por qué los periodistas hablamos de 13 detenidos y 3 
imputados, que recuerde, siguen libres”.

Partamos de la base que todos 
los vicios son malos y que todas las 
drogas, también son malas.

Digamos también que, una 
vez más, el trabajo de las policías 
encuentra tope en los tribunales 
a raíz de un Estado de Derecho 
excesivamente garantista con los 
que cometen delitos.

Es cierto, debemos preocupar-
nos de aquellos que tienen proble-

mas para vivir en sociedad, pero 
no debemos extremar nuestros 
cuidados con aquellos que juegan 
con la vida de nuestras familias.

No es lo mismo un traficante 
de pasta base que un consumidor 
de la droga.

El martes en la tarde el 
OS7 de  nuestra provincia 
dio un fuerte golpe a la venta  
de este estupefaciente. 

En un operativo final, que se 
basó en una extensa investigación 
apoyada por la fiscalía, los unifor-
mados ingresaron a un domicilio 
y 13 personas fueron detenidas. 
Tres de ellas fueron imputadas 
y las 3 quedaron en libertad con 
medidas cautelares.

Lo impactante fue conocer 
como los juristas preguntaban a 
los periodistas por la cantidad de 

detenidos, distinta a la que llegó 
a la comisaría.

La diferencia entre uno y 
otra radica en que el operativo 
de Carabineros terminó con 13 
personas detenidas, todas estaban 
en el domicilio donde se vendía la 
droga, pero la ley, pese a que son 
cómplices no considera ilícito su 
silencio delictual.

Las otras tres fueron descu-
biertas “paqueteando” es decir 
en el proceso de separación para 
la venta de droga.

Tampoco hemos visto la 
presencia del Sename, pues tal 
como lo informó Carabineros, 
un menor de 15 años dosificaba 
la droga con un lactante en sus 
piernas, en brazos como decimos 
nosotros.

Del menor, ni hablar, ya sabe 
en su adolescencia, qué debe hacer. 
Seguramente entre drogadictos y 
traficantes ya perdió su niñez y se 

comporta como un adulto.
Mientras el OS7 sigue “macha-

cando la mata” para terminar 
con el tráfico de esta droga tan 
dañina (también con otras) los 
profesionales de las leyes siguen 
preguntando por qué los periodis-
tas hablamos de 13 detenidos y 3 
imputados, que recuerde, siguen 
libres.

Cada cual debe hacer su traba-
jo pero debe hacerlo bien, mien-
tras nosotros escribimos para 
contarle a ustedes lo que pasa, la 
unidad antidrogas de la policía 
uniformada investiga para sacar 
las sustancias de los mercados y 
la justicia... bueno, es justa.

Por ahora las tres instancias 
que formaron parte de esta edi-
torial siguen avocadas a sus tareas, 
cada cual creyendo que lo hace de 
su mejor manera. Usted sabe qué 
pensar, nosotros sólo le contamos 
lo que vivimos.

dEuda hiStóriCa dE 
profESorES 

Señor Director:
Cuando hablamos de justicia, 

hablamos del cuidado y protección 
de derechos fundamentales, como 
también de reparación de aquellas 
situaciones que pueden ser cataloga-
das como injustas u olvidadas.

Desde ahí que parece necesario 
recordar que en estos tiempos en 
que nuestro país realiza importan-
tes esfuerzos por dignificar la profe-
sión docente descrita hoy como una 
profesión de alta complejidad, que 
tiene como expresión de intención y 
acción concreta la ley de Desarrollo 
Profesional Docente, que despliega 
importantes esfuerzos por encantar 
a nuestros jóvenes con el desafío en 
la inmensa y hermosa responsabi-
lidad de ser educador, que recono-
ce la labor no sólo educativa sino 
que de agente de cambio, es que se 
necesita con urgencia avanzar en la 
reparación de lo todavía pendiente: 
la deuda histórica. 

La real señal de dignificación ha 
de ser coherente con una mirada país 
respecto del rol social que en nuestra 
historia han cumplido y seguirán 
cumpliendo nuestros  profesores, 
respetando la experiencia y recono-

ciendo la trayectoria.

María Pilar Calderón
Decana Facultad de Educación

U. Central 

ExpECtativaS poSt pSu

Señor Director:
La PSU es un hito en la vida de los 

jóvenes, ya que muchas veces define el 
comienzo de la vida adulta. Como tal, 
produce altos niveles de ansiedad, ya 
que el comienzo de los estudios supe-
riores puede simbolizar el término de 
la vida adolescente y el aumento de la 
demanda de autonomía, frente a la cual 
muchos se sienten inseguros. 

En las semanas previas a la entrega 
de los resultados, uno de los aspectos 
centrales es el manejo de las expectativas 
que los adultos ponen en los jóvenes. 
Dichas expectativas pueden gatillar fan-
tasías de “abandono” (me van a dejar 
de querer si fracaso), de falta de lealtad 
(desilusionaré a mi familia al no cumplir 
sus deseos) o miedos con la consecuente 
vergüenza, culpa e inseguridad. 

En ese contexto es importante acla-
rarles que rendir la PSU es sólo un hito 
en términos académicos y no responde 
a la identidad del joven. Es decir, no se 
juega la vida ni el amor de los padres. 

Tampoco su identidad. Como padre 
usted puede apoyar a su hijo en la tarea 
de externalizar su verdadero temor, no 
sólo respecto al rendimiento en la PSU, 
sino también sobre las consecuencias 
que tendría un resultado desde la pers-
pectiva del joven. Al aclarar las fantasías 
respecto de su desempeño, se puede 
producir un alivio de esa tensión. 

Si bien ellos están viviendo su pro-
pio proceso de maduración, las familias 
también perciben que habrá un cam-
bio en las relaciones, ya que ese hijo 
adolescente ya no tendrá las rutinas 
establecidas por el colegio, sino que 
ahora ese adulto joven deberá ser cada 
vez más autónomo, llevando a que la 
familia cambie de etapa, acercándose 
lentamente al “nido vacío”. 

Es importante destacar que los hitos 
en la vida de los hijos también van 
determinando los ciclos familiares. Eso 
implica que el éxito o fracaso de ellos, 
muchas veces es percibido como éxito o 
fracaso de los padres. No obstante, debe 
recordar que el hijo que esta semana dio 
la PSU ya tiene la mayoría de edad, es un 
adulto joven y no se juega su futuro con 
esta prueba, sino que está en proceso 
de crecer. 

Margarita Sandoval Gutiérrez.                                         
Psicóloga y académica de Psicología     

Universidad San Sebastián

Ño paNta
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política

La hermana del ex presidente Sebastián 
Piñera, de visita en Los Ángeles y en 
entrevista con Radio San Cristóbal, sostuvo 
que las recientes declaraciones de sus 
sobrinos fueron una “piñericosa”.

DiREctoRa FUNDaciÓN FUtURo

Magdalena Piñera: “Los hijos 
de Sebastián son de centro derecha”

La actual directora de la Fun-
dación Futuro, Magdalena 
Piñera, hermana del ex pre-

sidente y actual candidato presi-
dencial de Chile Vamos, Sebastián 
Piñera, visitó Los Ángeles para 
participar de una actividad de 
campaña en apoyo a su hermano.

Durante su estadía en la ciudad 
conversó con Radio San Cristóbal, 
participando del espacio Momen-
to Republicano, ocasión en la que 
se refirió a los enfrentamientos que 
ha protagonizado su hermano con 
el candidato de la Nueva Mayoría,  
Alejandro Guillier, y que han ido 
subiendo la temperatura de cara 
a la segunda vuelta presidencial.

Además, abordó las recientes 
declaraciones de sus sobrinos, 
quienes aseguraron que eran de 
“centro izquierda”.

Su hermano calificó de popu-
lista a alejandro Guillier, el can-
didato del oficialismo, debido al 
anuncio de la condonación del 
caE, señalando que cada vez se 
parece más a (Nicolás) Maduro 
¿cuál es su opinión?

-Creo que las campañas generan 
unas subidas de tono que, quizá, 
en un momento común y corrien-
te no la apreciaríamos tanto. Sin 
embargo, te puedo decir que mi 
hermano, Sebastián Piñera -estoy 
hablando de él como un ciudadano 
y yo como una ciudadana- creo que 
no ha descalificado, en general, a 
sus opositores, por el contrario, 
ha hecho una campaña muy basa-
da en propuestas, muy basadas en 
ideas, estudiadas, analizadas, ideas 
responsables, ideas cuantificadas, 
porque hay que pensar que uno a la 
luz de las campañas puede propo-
ner y proponer muchas cosas que 
son atractivas para la ciudadanía, 
pero que son imposibles de realizar 
y ello, a mí me parece, que no es 
serio ni responsable. 

Sus sobrinos, los hijos de 
Sebastián piñera, declararon 
que eran de centroizquierda ¿Es 
eso efectivo?

-No, creo que fue una “piñe-
ricosa” (…) Creo que son de cen-
troderecha, son abiertos y que 
eso fue una “piñericosa” y que hay 
que dejarla pasar. Lo relevante es 
que aquí hay cuatro profesionales, 
hay una doctora, una profesora, un 
ingeniero civil y un psicólogo que 
están apoyando al padre, porque 
creen, directamente, como jóvenes 
que aquí hay una candidatura que 
tiene una oferta real, concreta y 
seria para este país.

En el círculo interno del 

comando de Sebastián piñera 
(…) ¿cómo fueron digeridas las 
cifras de la primera vuelta?

-Él nunca creyó y al menos yo 
nunca creí -es una cosa matemá-
tica- que con 8 candidatos iba a 
ser posible salir electo en primera 
vuelta. A mí me parece extraordi-
nario que la estructura política de 
este país contemple esta segunda 
vuelta, de manera que pueda haber 
varias voces y luego pasen los dos 
que han tenido una mayoría, los 
primeros dos lugares. Así que eso 
de que iba a ganar en primera vuel-
ta son ilusiones, a veces hay hasta 
mala intención (…).

Creo que están en las mismas 
condiciones que él estaba el 2009. 
¿Qué esta campaña es fácil?, no lo 
es; ¿qué esta segunda vuelta está 
corrida?, tampoco. Va a ser una 
campaña muy reñida y van a ser 
dos miradas de lo que buscamos 
para Chile. ¿Qué buscamos para 
Chile?, es bueno hacerse esa pre-
gunta, pero a tres semanas de la 
elección conviene que nos pre-
guntemos, primero, agradecer y 
sentirnos orgullosos de haber recu-
perado esta posibilidad de votar, 
eso es un privilegio que lo da la 
democracia y, por favor, cuidemos 
ese privilegio, gocémoslo y apro-
vechémoslo.

la presidenta Bachelet señaló 
y llamó a elegir a quienes garan-
ticen que el desarrollo no sea a 
costa de perder derechos sociales 

-Yo creo que esa disyuntiva es 
una utopía, es posible generar un 
desarrollo integral, que incorpore 
a las mujeres, a las minorías étnicas, 
a los otros tipos de minoría y que 
no sea a costa de castigar los dere-
chos sociales, al revés, lo que busca 
es desarrollo, en el buen sentido de 
la palabra, poder incorporar a la 
mayor cantidad de chilenos y chi-
lenas a hacerse cargo de sus propias 
vidas y a tener más posibilidades, 
más oportunidades, más acceso, 
no sólo a los bienes materiales, a 
mejores viviendas, también a un 
buen acceso a la educación y, claro, 
en este país hay cobertura total de 
educación y eso ha sido un logro 
que hemos conseguido. 

Hace 100 años no era así y 
hace 50 tampoco, sin embargo, 
hoy andamos tras la calidad de la 
educación y en eso está en deuda 
este gobierno.

Usted es profesora y directo-
ra de la Fundación Futuro (…) 
¿cuál es su opinión respecto 
de la reforma que se hizo (en el 
actual gobierno) en materia de 

MaGDalENa piñER a visitó los estudios de Radio San Cristóbal durante su reciente visita a Los Ángeles.

gratuidad en educación? ¿com-
parte la visión que su hermano 
ha transmitido en este periodo 
de campaña? 

-Hagamos un poquito de his-
toria. La propuesta inicial de la 
Presidenta Bachelet era una gra-
tuidad total, con la cual yo, por 
lo menos, no estoy de acuerdo, 
porque creo que las personas  
que tienen mejor situación econó-
mica, que han recibido más apoyo, 
que han tenido más oportunidades 
tienen que hacerse cargo de la edu-
cación de sus hijos. Una gratuidad 
focalizada en aquellas personas de 
buena calidad educativa, que tie-
nen capacidades y que no pueden 
pagar por “x” condiciones yo creo 
que debe hacerse vía gratuidad o 
vía unos créditos más flexibles, más 
fáciles de pagar por la gente (…) 
Hay 3 millones 200 mil personas 
en la educación básica y media, 
ahí debiéramos poner el foco, 

aún más en la preescolar, en dar 
una educación que permita que los 
hombres y mujeres del Chile del 
siglo 21 tengan más herramientas 
para poder insertarse en el mundo 
laboral, social y cultural. La edu-
cación en Chile no puede ser sola-
mente para preparar personas que 
se incorporan al mercado laboral, 
tiene que incluir a personas que 
estamos preparando y que que-
remos que sean ciudadanos en el 
más amplio sentido de la palabra, 
personas que quieran Chile, que 
valoren el país, que estén abiertos 
a nuevas perspectivas en sus vidas, 
que tengan la posibilidad de mane-
jar sus vidas con más autonomía y 
con más libertad.

indistintamente de quien 
salga electo presidente ¿ Este 
proceso de gratuidad –a su jui-
cio- que curso debiera seguir?

Creo que la gratuidad en la 
educación como un sueño es una 

maravilla (…) Lo que ha dicho el 
candidato Piñera es que la gratui-
dad se podrá incrementar en la 
medida en que haya crecimiento. 
Aquí hay una billetera que hay que 
mirarla y ser consciente con ello y 
manejar esos recursos, que no hay 
para todos, porque esa es la base de 
la economía, hay más necesidades 
que recursos, manejarlos en forma 
criteriosa, inteligente, pensada y 
adecuada. No se trata de pensar, 
como uno ve las personas del Fren-
te Amplio, estos jóvenes que están 
cuestionando (…) hay que hacerlo 
en forma responsable.

La entrevista a Magdalena 
Piñera fue mucho más extensa y 
para quienes quieran revisarla en 
su totalidad pueden hacerlo en el 
Fanspage de Diario La Tribuna, 
donde encontrarán el capítulo 
extraordinario de Momento Repu-
blicano transmitido este martes a 
través de Facebook Live.
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DESARROLLO

Por Victor Contreras

“ESTE TRIUNFO SE LO DEDICO A MI 
HERMANO NEMESIO, él fue quien me 
incentivó a seguir en la peluquería. 
Aprendí de esto mirándolo a él, y 

fue quien luego me acompañaba a 
todos los sudamericanos”.

NELSON RIVERA.

NELSON RIVERA CONTRERAS

Peluquero angelino campeón de Chile
se coronó como el mejor de Sudamérica

El galardonado profesional obtuvo 
el primer lugar de la 21ª versión del 
campeonato continental de peluquería 
en la categoría corte de gala. Además, 
trajo el tercer lugar en cuadratura. 
Destacadísimo.

Nelson Rivera  es 
angelino y también 
actual  campeón 

nacional de peluquería. Hoy 
también es el flamante primer 
lugar sudamericano en cate-
goría corte de gala masculino 
y tercer lugar en cuadratura.

El peluquero hincha de 
Iberia y que ha cortado el pelo 
de muchos de los jugadores 
del equipo, conversó con La 
Tribuna y rindió especial tri-
buto a su hermano Nemesio, 
de quien aprendió la profesión 
y el cual falleció hace tres años. 
A él dedicó este primer triun-
fo continental después de 17 
años de competencia ininte-
rrumpida en estos certámenes.

PREPARACIÓN
PARA EL TORNEO

 
Rivera contó que para 

esta oportunidad se preparó 
de especial manera “viendo 
videos y fotos, del campeona-

to mundial de peluquería en 
Francia. De ahí saque mode-
los e ideas para el campeona-
to sudamericano a través de 
Facebook y redes sociales”.

Además, dijo que en parti-
cular, que siguió la participa-
ción europea de sus colegas de 
Uruguay que fueron al cam-
peonato mundial y de ellos, 
que también son sus amigos, 
se inspiró para su trabajo en 
este sudamericano.

RECONOCIDO 
EN EL ÁMBITO 

SUDAMERICANO

“Antes había tenido expe-
riencia en el extranjero y ahora 
me encuentro con mis conoci-
dos de Uruguay, Argentina y 
Paraguay, que son los más fuer-
tes de la competencia a nivel 
continental. Hoy ya somos 
amigos y estamos conectados 
por Whatsapp, donde siem-
pre estamos enviando ideas”, 
comentó sobre sus redes 
internacionales, agregando 
que “por ejemplo tengo muy 

EL CAMPEÓN SUDAMERICANO en su peluquería de la galería España junto al que fuera su 
modelo en el campeonato realizado en Santiago. 

NELSON RIVERA luciendo los dos trofeos obtenidos este noviembre, vistiendo los colores de 
Iberia, equipo de sus amores, y del cual no quiso hablar por el dolor que aún siente por el descenso del 
equipo.

EL PELUQUERO ANGELINO junto a su hermano Nemesio, 
de quien aprendió el oficio y quien le impulsó a competir 
internacionalmente.

estrecha relación con Daniel 
Ulloa de Argentina que es 9 
veces campeón sudamericano 
y José Toledo, también varias 
veces”.

Sobre la impresión de ellos 
tras verlo campeón por prime-
ra vez, el angelino comentó 
que “me felicitaron mucho y 
estaban contentos, la verdad 
que somos como una familia 
y me decían que ya estaba 
bueno, que me merecía este 
campeonato”. Esto en relación 
a los 17 años que lleva compi-
tiendo en los sudamericanos.

ESPECTACIÓN 
FAMILIAR

Sobre el momento en que 
fue coronado como el mejor 
de todos, Nelson contó a La 
Tribuna que “toda mi fami-
lia está feliz, ellos estuvieron 
hasta las tres de la mañana 
esperando el resultado. Mi 
hija transmitió en vivo a esa 
hora el veredicto y así la gente 
de Los Ángeles pudo seguir 
en tiempo real mi premia-
ción”. 

“Ella fue la que me acom-
pañó y tomó también las 
fotos, la verdad es que mi 
familia ha sido fundamental 
en todo mi proceso desde los 
comienzos y estoy muy agra-
decido del apoyo constante 
durante todos estos años, sin 
ellos no podría haber logra-

do esto”, dijo en referencia al 
reconocimiento familiar por 
su distinción del pasado 5 de 
noviembre en Santiago.

PROYECCIÓN Y 
AUSPICIADORES 

REQUERIDOS

Hace algunos meses, el 
peluquero de Los Ángeles 
había obtenido el campeo-
nato nacional de peluquería, 
y tras la publicación de Diario 
La Tribuna en aquella fecha, 
Rivera comentó que “hasta de 
España me llamaron por ese 
reportaje, a través de internet 
vieron el Diario y se emocio-
naron de mi logro”.

“Ahora hay que tratar el 
próximo año de mantener el 
nivel y vamos a ver si logramos 
el bicampeonato”, comentó 
sobre revalidar su corona el 
próximo año en Córdova, 
Argentina, lugar seleccionado 
para efectuar la versión 2018 
de este certamen.

“Me encantaría participar 
en un mundial pero ahí la 
inversión es mucho mayor, 
por la estadía, los viajes, etcéte-
ra, y al ser muy altos los costos, 
sumado a los días sin trabajar 
en la peluquería, lo hace muy 
difícil, pero si hubiera algún 
auspiciador, esto podría ser 
una realidad y creo que haber 
sido campeón sudamericano 
es un paso importante para 

poder aspirar a algo en un 
mundial”, dijo sobre las ganas 
de ser campeón del mundo y 
el auspicio necesitado.

HOMENAJE
A SU HERMANO

Y MENTOR

“Este triunfo se lo dedico 

a mi hermano, él fue quien 
me incentivó a seguir en la 
peluquería. Aprendí de esto 
mirándolo a él, y fue quien 
luego me acompañaba a todos 
los sudamericanos”, dijo emo-
cionado sobre su hermano 
Nemesio Rivera quien falle-
ció hace tres años producto 
de un cáncer.
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El proyecto, gestionado 
por la Gobernación de 
Biobío, fue financiado por 
el Ministerio del Interior. 
Además, contó con el 
apoyo de la Red Provincial 
de la Discapacidad, la 
Municipalidad de Los 
Ángeles y la Universidad 
Santo Tomás.

Los Ángeles, jueves 30 de noviembre de 2017

DESARROLLO www.latribuna.clPUBLICONTENIDO

Inauguran primera plaza 
inclusiva en Los Ángeles

En la avenida Vicuña Mackenna, 
entre las calles Manuel Rodríguez 
y San Martín, fue inaugurada la 
primera plaza inclusiva de la 
comuna Los Ángeles.

El proyecto, gestionado por la 
Gobernación de Biobío, forma parte del 
programa de Mitigación de Riesgos 2017, 
administrado por el Ministerio del Interior 
y Seguridad Pública, y contó con el apoyo 
de la Red Provincial de la Discapacidad, de 
la Secretaría de Planificación de La Munici-
palidad de Los Ángeles y de la Universidad 
Santo Tomás.

El nuevo espacio, que tuvo un costo 
aproximado de 60 millones de pesos, 
incorpora máquinas de ejercicios y de 
rehabilitación que pueden ser usadas por 
cualquier persona, pero que fueron ideadas 
para quienes se encuentran en situación de 
discapacidad. Así también fueron pensados 
los accesos hacia el lugar.

La inauguración se realizó en presencia 
de autoridades locales y representantes 
de las distintas instituciones involucradas 
en el proyecto.

EL ESPACIO CUENTA con un tablero que brinda información en sistema Braille en lengua español y mapudungún. 

DE LA INAUGURACIÓN participaron autoridades y representantes de las distintas instituciones 
involucradas en el proyecto.

LAS MÁQUINAS instaladas fueron pensadas para personas con o sin problemas de 
discapacidad.

EL ESPACIO QUEDÓ situado en el bandejón central de la avenida Vicuña Mackenna, 
entre Manuel Rodríguez y San Martín. 

Tras el tradicional corte de cinta, el 
gobernador de Biobío, Luis Barceló, contó 
que el adelanto fue iniciativa del Ministe-
rio del Interior y Seguridad Pública, el cual 
invitó a la Gobernación de Biobío a postular 
a fondos destinados para el desarrollo de 
proyectos inclusivos.

“Conversamos con la Red Provincial de 
Discapacidad y llegamos a la conclusión que 
lo mejor era hacer una especie de plaza 
inclusiva, donde colocar máquinas para que 
las personas en situación de discapacidad 

puedan hacer ejercicios, puedan pasar una 
tarde agradable”, destacó.

Katherine Gómez, representante de la 
Red Provincial de la Discapacidad, resaltó la 
ubicación de la plaza. “Esta avenida es más 
familiar, las personas vienen mucho más en 
familia y encontramos que quedaron muy 
buenos los juegos”, valoró.

El académico de la carrera de Kinesio-
logía de la Universidad Santo Tomás contó 
que la participación de su institución con-
sistió en “la orientación y el tipo de circuito 

que debiera tener la plaza para poder ser 
lo más inclusiva posible”.

Finalmente, el arquitecto de la Secre-
taría de Planificación de la Municipalidad 
de Los Ángeles, Rodrigo Melo, mencio-
nó que como municipio vieron “las pre-
misas y los lineamientos que se debían 
contemplar que, principalmente, era la 
inclusión, pero no sólo para acoger a las 
personas en situación de discapacidad, sino  
que es una plaza que puede acoger a la 
familia completa”, subrayó.
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ECONOMÍA

En el último operativo realizado 
por Carabineros, en Los Ángeles 
su personal resultó lesionado, al ser 
enfrentados por los ambulantes no 
autorizados.

La mayor alza corresponde al kerosene.

OTRA VEZ

Con un valor promedio de $6 volverá 
a subir el precio de las bencinas

TRABAJO DE MITIGACIÓN

Cámara de Comercio respalda a 
Carabineros en combate al comercio ilegal

EL PRESIDENTE DE LA CÁMARA DE COMERCIO recalcó la importancia de unirse para 
combatir al comercio ilegal.

Los Áng eles es  una 
ciudad que ha creci-
do mucho durante el 

transcurso de los años, y es 
el comercio el que ha tenido 
cambios fuertes, los que –
lamentablemente- en algunos 
casos, no han sido positivos. 
Esto, por la llegada indis-
criminada de comerciantes 
ambulantes ilegales, que tie-
nen invadidas las calles de la 
comuna, lo que además pro-
voca un ambiente de conflicto 
con los establecidos.

Donde los perjudicados 
de siempre son aquellos ven-
dedores, tanto ambulantes 
como establecidos, que cum-
plen con todos los requeri-
mientos legales para vender 
sus productos, y que ven dis-
minuidas sus ventas a causa de 
la presencia indebida e ilegal 
de los ambulantes.

Hace un par de semanas, 
los ambulantes del sector de 
la vega, paralizaron las calles 

en manifestación de presión 
para exigir que las autorida-
des, saquen a los ilegales del 
sector, enfatizando que están 
sobrepoblados. 

Situación que se da, según 
ellos, por la  falta de fiscaliza-
ción y de presencia de cara-
bineros, factores que sólo 
facilitarían el incremento de 
vendedores, el que cada vez 
presenta mayor fuerza.

Luego de esta moviliza-
ción, Carabineros llevó a 
cabo un nuevo operativo en 
pro del combate del comer-
cio ilegal, donde el personal 
policial resultó lesionado, al 
ser enfrentados por los ambu-
lantes no autorizados.

Luego de lo anterior, la 
Cámara de Comercio, Servi-
cios y Turismo de Los Ánge-
les, a través de su presidente, 
Walter Aránguiz, respaldó a 
Carabineros, en el marco de 
un operativo de fiscalización 
realizado en Villagrán, a la 

altura del sector de la vega 
y que terminó con personal 
uniformado lesionado.

El dirigente gremial dijo 
que “como gremio hemos 
impulsado la constitución de 
una mesa de trabajo e invitado 
a las autoridades y servicios 
públicos a unirse para com-
batir al comercio ilegal, una 
de las grandes problemáticas 
que afecta a nuestro sector”. 

A ello, añadió que “en 
este contexto, respaldamos a 
Carabineros, en el marco del 
ejercicio de sus funciones, al 
amparo de la ley”.

En relación al procedi-
miento realizado en este 
punto de la ciudad, Aránguiz 
manifestó que, además, hay 
un factor importante a con-
siderar como es el hecho del 
respeto a la fuerza pública. 

“No podemos amparar 
situaciones como ésta, en que 
se falta el respeto a la presencia 
policial, lo que altera el orden 
público y afecta la imagen de 
nuestra ciudad  tanto como 
dañar al comercio del sector, 
pues hechos de esta naturale-
za infunden temor entre los 
clientes habituales”, concluyó 
el presidente dela Cámara de 
Comercio de Los Ángeles.

Otra semana de malas noticias para los conductores, ya que 
desde hoy, nuevamente el precio de los combustibles presentará 
un aumento. 

Así lo informó, este miércoles, en una desalentadora noticia 
para los conductores es la Empresa Nacional del Petróleo – 
ENAP- en su informe semanal del precio de los combustibles.

Es así como la gasolina de 97 octanos subirá su valor en $5,4 
y la de 93 octanos subirá su valor en $5,6, así como también 
el diésel, en tanto, el derivado del petróleo que presentará el 
aumento, es el kerosene, con un alza de 7 pesos.

De esta forma, para la semana del 30 de noviembre al 6 de 
diciembre de 2017, los precios y las variaciones de los combusti-
bles derivados del petróleo de ENAP a distribuidores mayoris-
tas. Estos precios incorporan las disminuciones en los precios 
de las gasolinas, kerosene y diesel, así como el aumento en el 
precio de gas licuado, movimientos registrados en el mercado 
internacional de la Costa del Golfo desde el lunes 13 al viernes 
24 de noviembre del 2017, período de referencia para el cálculo. 

Asimismo, los precios de ENAP y sus variaciones conside-
ran la aplicación de un tipo de cambio contractual promedio 
de 5 días para sus clientes de 637,19 $/USD, mayor en 3,76 
$/USD respecto al aplicado para el cálculo de precios de la 
semana anterior.

LOS NUEVOS PRECIOS

Desde hoy, los nuevos valores promedio de los combustibles 
en Los Ángeles, tendrán los siguientes valores por litro: gasolina 
de 93 octanos $743, 97 octanos 787 pesos, en tanto el diésel 
costará $527, y finalmente, el kerosene subirá a 604 pesos.
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Este miércoles se llevó a cabo, en el Tribunal 
Oral en lo Penal de Los Ángeles el juicio contra 
el agresor de una menor de 11 años que fue 
abusada en agosto del 2015. 

Los Ángeles, jueves 30 de noviembre de 2017

policial

REaBREN caSo DE MENoR aBUSaDa 

Juicio busca determinar sentencia 
pendiente desde el 2015 

En el peaje que une Nacimiento 
y Santa Juana, cerca de las 2 de 
la madrugada, seis sujetos aún 

no identificados ingresaron a la caja 
fuerte del lugar, dejando a su paso 
una serie de destrozos y amenazaron 
al guardia del lugar, para sustraer más 
de seis millones de pesos.

En el lugar el mayor Rodrigo 
Díaz, de la Tercera Comisaría de 
Nacimiento, explicó que “los anti-
sociales, no portaban armas blan-
cas, sino que intimidaron al guardia 
con el método de saturación por gas, 
señalando que si se portaba mal lo 
harían explotar”.

El mayor, agregó que posterior 
al asalto acudió al lugar personal de 
Carabineros los que se vieron impo-
sibilitados de actuar, puesto que a su 
paso los delincuentes, derribaron una 

serie de árboles los que fueron tala-
dos y además lanzaron “miguelitos”.

Por su parte y como testigo del 
hecho, el voluntario de  la Tercera 
Compañía de Bomberos, Miguel 
Cea, señaló que ellos respondieron 
al llamado de central de alarmas para 
despejar la vía de la Ruta de la Madera 
en el Kilómetro 88. “Nosotros acudi-
mos al sector de Nicodahue, donde 
había tres árboles que obstaculizaban 
el paso y miguelitos en el camino, 
por lo que procedimos a retirarlos 
del camino”.   

Cabe destacar que a pesar 
del hecho, después de las 4 de la 
madrugada el peaje continuó fun-
cionando de manera habitual y 
por el momento sólo se mantienen 
procedimientos para identificar a  
los seis individuos.

la foRMalizacióN se encuentra en proceso y se podía extender hasta el día viernes 1 de diciembre del año en 
curso. (fotografía de referencia)

VolUNTaRio DE caBRERo GoBERNacióN DE BioBÍo Y coNaf

Bombero perdió la 
vida tras accidente 
carretero en el Maule

Firman convenio de colaboración 
para reforzar la fiscalización forestal

Durante esta mañana un camión perdió 
su carga de madera, en la Ruta 5 Sur, 
altura de Parral y colisionó con la 
camioneta del voluntario.

El gobernador Luis Barceló dijo que 
“este convenio es una concreción de 
algo que ya hemos venido haciendo y 
que obviamente ahora tiene un rumbo 
mucho más potente gracias a este 
documento”.

El accidente que está sien-
do investigado por la SIAT de 
Carabineros de Talca, terminó 
con una colisión de dos autos 
y un muerto, identificado 
como Cristian Silva Valde-
benito de 36 años, mientras  
se dirigía a su trabajo.

La única víctima de este 
accidente, se desempeñaba 
además como instructor de 
Bomberos hace seis años y es 
esperado por sus compañeros 
para ser despedido.

Su compañero de labores 
y también voluntario, Mave-
rick Nova  señaló que “sabemos 
que Cristian perdió el control 
al tratar de esquivar la carga 
de este camión colisionando 
contra la barrera de contención 
y posteriormente no pudo eva-
dir esta carga, resultando como 
único fallecido del lugar”. A lo 
que añadió que como última 
despedida cabrerina le darán 
a Silva, la guardia de honor 
correspondiente.

Desde el año 2015 se 
desarrolla en las cuatro 
provincias de la Región del 
Biobío la Mesa de Fiscaliza-
ción Forestal y Ambiental, 
cuyo objetivo es el fortale-
cimiento de la coordinación 
gubernamental de servicios 
e instituciones que poseen 
competencias fiscalizadoras 
y que apunta principalmen-
te a proteger los ecosistemas 
asociados al bosque, dando 
respuesta a demandas ciu-
dadanas y participando de 
las Estrategias de Descon-
taminación Atmosférica 
2014-2018, del Ministerio 
de Medio Ambiente.

En ese marco es que la 
Gobernación de Biobío y 
la Corporación Nacional 
Forestal, Conaf, firmaron 
un convenio de colabora-
ción para potenciar justa-
mente la labor de la Mesa de  
Fiscalización Forestal.

bien húmeda, ya que afecta 
el plan de descontaminación 
ambiental que estamos lle-
vando a cabo en Los Ánge-
les. Por lo tanto, debemos 
atacar aquello de modo que 
los comerciantes no vendan 
este producto con exceso de 
humedad. En eso incorpo-
ramos no sólo a Conaf, sino 
que también a SII y Carabi-
neros, por nombrar a algunas 
de las instituciones”.

La autoridad agregó que 
esta mesa no solamente se 
enfoca en lo que a fiscali-
zación se refiere, sino que 
también en esta época “nos 
permite también coordinar 
acciones de prevención de 
incendios forestales”.

Por su parte, el director 
regional de Conaf, Sergio 
Valdés, destacó que “aquí lo 
que buscamos es seguir tra-
bajando en conjunto, asu-
miendo cada uno respon-
sabilidades concretas. En 
este caso, la Gobernación 
se compromete a ser el que 
convoca a los distintos ser-
vicios públicos que tienen 
que ver con áreas de fisca-
lización, y lo que le corres-
ponde a Conaf es organizar 
los operativos, desarrollar 
las tareas de fiscalización 
y también entregar capaci-
tación e informar sobre lo 
que está haciendo la Cor-
poración en la protección 
del medio ambiente”.

VolUNTaRio Cristian Silva Valdebenito, única víctima del accidente.

En la oportunidad, el 
gobernador Luis Barceló dijo 
que “este convenio es una con-
creción de algo que ya hemos 
venido haciendo y que obvia-
mente ahora tiene un rumbo 
mucho más potente gracias a 
este documento. Hemos ins-
talado una mesa donde una 
de las tareas es evitar que se 
comercialice leña verde, más 

la iDEa es que se logre mayor fiscalización para evitar incendios forestales.
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“Había una orden de investigar y por ello se 
formaliza a estas tres personas, por un eventual 

delito de microtráfico, que está siendo investigado”.

“Los tres inculpados que no se encontraban 
con antecedentes penales pendientes, fueron 

formalizados con las medidas de arraigo nacional, 
firma mensual desde esta semana y quedaron

en libertad”

PROCEDIMIENTO OS7

El operativo, concluyó con una mujer, un menor 
de 16 y un hombre que serán investigados en un 
plazo de 6 meses. 

Las medidas cautelares para los 
involucrados fueron firma mensual y arraigo 
nacional.

Con tres formalizados finalizó 
procedimiento en calle volcán Chillán

TRIBUNAL ORAL en lo Penal de Los Ángeles. 

FOTO DE REFERENCIA del procedimiento.

El juicio que se llevó a cabo en 
Tribunales de Justicia de Los 
Ángeles durante la tarde de 

este miércoles, concluyó con una 
investigación para determinar si los 
inculpados son traficantes de pasta 
base.

En el procedimiento correspon-
diente a una investigación del OS-7, 
se detuvo a una mujer identificada 
con las iniciales C.E.G.C de 24 años, 
madre del menor que se encontra-
ba en el domicilio al momento del 
procedimiento, un hombre con las 
iniciales J.A.D.S de 40 años y un 
menor identificado con las iniciales 

B.A.L.M de 16, quienes se encon-
traban dosificando pasta base en el 
domicilio, en el momento que este 
fue perpetrado por OS-7, Carabi-
neros y GOPE. 

El procedimiento que responde 
a una indagación del OS-7, fue pre-
cedida por la fiscal adjunta María 
Rojas Rabanal, quien señaló que la 
causa estaba en investigación de la 
fiscalía local y explicó que “Había 
una orden de investigar y por ello se 
formaliza a estas tres personas, por 
un eventual delito de microtráfico, 
que está siendo investigado”. 

A su explicación la fiscal agregó 

“las dosis que estas personas porta-
ban eran de 13 y 9 gramos, además 
contaban con otras dosis a  la venta 
correspondiente a cerca de 100 mili-
gramos, también se encontraron 
cerca de 70 mil pesos en dinero”.

En el lugar también se encontraba 
Nataly Mellado, hermana de la mujer 
y madre del menor de edad, quien se 
refirió a esta causa señalando que “en 
este procedimiento no habían 160 
dosis y por eso se llevaron a mi her-
mana y mi hijo, mi hermana tenía 3 
papeles, yo creo que es para justificar 
la cantidad de carabineros, porque 
habían OS-7. GOPE Y Carabineros 
y en la casa tenían nada, por eso noso-
tros vinimos a ver qué pasa”.

DESARROLLO DEL JUICIO

Durante la instancia y con los 
datos entregados por los testigos, se 
dictaminó que los tres inculpados no 
tenían causas pendientes y la canti-
dad que estos portaban era menor, 
por lo que se procederá a una inves-

tigación en los siguientes 6 meses.
Por lo tanto, los tres inculpa-

dos que no se encontraban con 
antecedentes penales pendien-
tes, fueron formalizados con las 
medidas de arraigo nacional, 
firma mensual desde esta semana 

 y quedaron en libertad. 
En tanto el juicio quedó fijado y 

los imputados quedaron notificados 
para el 5 de febrero de 2018 a las 
10:30 horas, para que el Ministerio 
Público pueda determinar una causa 
final para esta investigación.
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CULTURA

Por Víctor Contreras

LA FILLE MAL GARDÉE

Clásico del ballet mundial se estrenará 
gratuitamente en Los Ángeles

La obra de corte cómico tendrá 
funciones este viernes y sábado en 
la capital provincial, mientras que en 
enero visitará las comunas de Santa 
Bárbara, Nacimiento y Quilaco.

El idioma universal del 
ballet es el francés y por 
lo mismo esta obra se 

presenta con su nombre ori-
ginal, ‘La Fille Mal Gardeé’, 
que significa en español ‘la hija 
mal criada’. Esta es una obra 
clásica, de las pocas que exis-
ten en formato de comedia, ya 
que la mayoría corresponden 
a tragedias.

La gran mayoría del elen-
co que representará esta obra 
son adolescentes angelinas de 
entre 13 y 18 años, aunque los 
protagonistas, son dos desta-
cados bailarines de la provin-
cia de Biobío. Se conocieron 
a lo largo de numerosas pre-
sentaciones, se casaron y hoy 
ya conformaron una familia.

LOS 
PROTAGONISTAS

Martín Villar Muñoz estu-
vo desde 1999 al 2006 en el 
ballet de Los Ángeles y en 
2002 fue a Santiago a compe-
tir en un festival latinoameri-
cano, donde obtuvo un oro en 
la categoría pas de deux clásico 
y una plata en estilo neo clá-
sico. En el año 2003 obtuvo 
oro en un interamericano de 
Viña del Mar. 

En tanto, Gladys Henrí-
quez Beltrán, en interameri-
cano de diciembre de 2003 
obtuvo oro en la categoría 
juvenil solista, mientras que 

en 2010 ganó una medalla 
de oro en Buenos Aires, en 
el festival mundial de danza, 
en la categoría de repertorio 
clásico.

DESAFÍOS DEL 
BALLET EN LA 

PROVINCIA

Villar contó a La Tribuna 
sobre el arte que él realiza que 
“el ballet lamentablemente es 
un arte que muy poca gente 
lo practica porque tiene muy 
poca difusión y a veces den-
tro del género masculino es 
mal mirado, entonces lo que 
faltaría en Los Ángeles es 
un impulso económico para 
tener mejor implementación 
y mejores escenarios”.

“No obstante tenemos un 
maestro de elite en la ciudad 
como es Hugo Zárate, un 
renombrado bailarín, por lo 
que la idea es esto siga progre-
sando y que se profesionalice 
este ballet en la comuna, es un 
proyecto a largo plazo y estoy 
aportando para hacerlo reali-
dad“, contó sobre el director 
de la obra y el anhelo de con-
tar con un ballet profesional 
angelino.

FINANCIAMIENTO Y 
PRESENTACIONES

Asimismo indicó que se 
financian a través de “recursos 
públicos de la municipalidad, 
que son entregados por inter-
medio de la CCMLA, quie-

nes proveen del lugar físico 
para ensayar durante todo el 
año y también hacen posible la 
presencia del maestro Zárate 
con su asistente, que es Glad-
ys, mi esposa”.

Sobre el aporte extra que se 
requiere, el bailarín comentó 
que “sería ideal que privados 
se sumaran al proyecto este 
año” y contó que habrá tres 
presentaciones de ‘La Fille 
Mal Gardeé’, dos este viernes 
1, una en un colegio angelino y 
otra a las 20 horas en el Teatro 
Municipal, misma hora que 
la presentación del sábado 2, 
todas gratuitas.

Además, recorrerán parte 
de la provincia durante este 
enero, ya que se presentarán el 
5 de ese mes en Santa Bárbara, 
el 8 en Nacimiento y el 9 en 
Quilaco.

LA OBRA SEGÚN
EL DIRECTOR

El director Hugo Zárate 
contó a La Tribuna sobre la 
obra que 

“es uno de los clásicos más 
antiguos, se creó en 1789 
durante revolución francesa y 
fue el primer ballet tipo come-
dia, que se caracterizó por la 
pantomima y su dificultad 
técnica”. Además agregó que 
“es un gran referente para los 
ballet actuales por su corte de 
entretención”.

Sobre la trama indicó que 
“es la típica historia de telese-
rie sobre una niña que tiene 
una mamá de mal carácter 
y poca paciencia. La quiere 
casar con niño rico pero ella 
está enamorada de un chico 
de origen humilde”.

Sobre la representación 
de esta historia en escena 
destacó que ”lo interesante es 
que siempre el personaje de 
la madre es interpretado por 
un hombre, lo que lo hace más 
cómico”.

AMBIENTADA A LA 
REALIDAD LOCAL

“El sello que le voy a dar 

a este ballet es que en vez de 
hacerlo bajo el guión original 
francés, lo ambienté en el 
campo chileno, en donde se 
caracteriza este triángulo de 
amor que incluye al huaso con 
plata y el huaso pobre. Es un 
ballet para divertirse una hora 
y media sin parar”.

UN ARGENTINO 
DESCENTRALIZANDO  

EL BALLET EN 
CHILE

Hugo Zárate es argentino 
y fue contratado el año 1988 
por el ballet municipal de 
Santiago. Lo trajeron a bailar 
a Chile y desde entonces no 

deja nuestro país. “Acá hice 
toda mi carrera y así conocí 
el mundo, grandes escenarios 
y con maestros y coreógrafos 
reconocidos”, relató.

“Opté por venir al sur a 
hacer patria”, dijo el ex bailarín 
y hoy director sobre su idea de 
descentralizar las oportunida-
des artísticas. 

Aunque tiene trayectoria 
para estar dirigiendo grandes 
proyectos en la capital de la 
República u otras capitales 
mundiales, Zárate prefiere 
quedarse junto a sus alumnos 
y alumnas de la provincia de 
Biobío, a quienes pretende 
seguir potenciando y promo-
verlos en el mundo del ballet.

‘LA FILLE MAL GARDEÉ’ es una comedia francesa que esta vez ha sido caracterizada con atributos locales del campo.

LOS PROTAGONISTAS de la obra son Gladys Henríquez y Martín Villar, ambos destacados 
bailarines de la provincia.

HUGO ZÁRATE, director de la obra, se radicó en el sur de 
Chile tras una exitosa trayectoria en Santiago. 
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SALUD

HOSPITAL LOS ÁNGELES

10 por ciento de las horas de 
especialistas se pierden por 
irresponsabilidad de los pacientes

Además, de no asistir a la hora otorgada, 
algunos tampoco se han presentado a sus 
intervenciones quirúrgicas programadas.

Debido a la alta demanda de 
consultas médicas versus la 
cantidad limitada de horas 

disponibles, desde el Complejo Asis-
tencial Dr. Víctor Ríos Ruiz de Los 
Ángeles, dieron a conocer las preo-
cupantes cifras de pacientes que no 
se presentan a la hora otorgada, las 
que -lamentablemente- se pierden.

Al respecto, Brian Romero, 
director del hospital angelino, 
manifestó que “nuestro complejo 
asistencial hace ya un largo tiempo, 
viene desarrollando varias estrate-
gias para poder aumentar la cober-
tura del número de atenciones que 
entregamos a nuestra población. Es 
así como en el primer semestre de 
este año, el complejo realizó casi 93 
mil atenciones ambulatorias, pero, 
lamentablemente, alrededor de un 
10% de ellas, fueron pacientes que 
no se presentaron, aun teniendo su 
hora de control, lo que ocasiona una 
pérdida de cupos que pudieron haber 
sido destinados a otros pacientes”.

Asimismo, Romero, explicó que 
han estado en una campaña intensa 

junto al consejo de desarrollo, para 
poder actualizar los datos de sus  
usuarios, y así mantener los contac-
tos de manera oportuna. “Pero aun 
así, tenemos esta situación en la cual 
nuestros pacientes no están llegando 
a control”.

INTERVENCIONES 
QUIRÚRGICAS 

Más allá de los controles, ha habi-
do una situación también que es lla-
mativa, y que tiene que ver con las 
intervenciones quirúrgicas.

Ya que durante el primer semes-
tre de este año, de las 3.500 cirugías 
selectivas que se programaron en este 
complejo asistencial, casi 50 personas 
no llegaron.

“Eso significa que estando sus 
horas asignadas de pabellón, sus exá-
menes tomados, y todo el andamiaje, 
y operativo de nuestros profesionales 
dispuestos, esperando en el pabellón, 
nuestros pacientes no se presenta-
ron, lo que hizo perder esas horas, 
porque ya, lamentablemente, no se 

puede asignar un nuevo cupo a otro 
paciente, con lo que retrasan la reso-
lución quirúrgica de sus patologías, 
pero también retrasan la resolución 
de otras personas”, enfatizó Brian 
Romero.

A ello, añadió que lamentable-
mente hay que volver a reagendar-
los, y eso implica retraso para otros 
usuarios, por lo tanto, “en estos 
momentos estamos haciendo un 
llamado a todos nuestros usuarios, 
a que se comuniquen con nosotros  
que mantengan actualizados sus 
datos de contacto, pero por sobre 
todo, que tengan la responsabilidad 
de que en algún momento, se les 
asigne una hora, ya sea de control o 
intervención quirúrgica, o de otro 
tipo de procedimiento, y si por algu-
na razón, no van a poder acudir, nos 
avisen de manera oportuna, con la 
finalidad de poder asignar ese cupo 
de atención a otro usuario”.

Finalmente, el director del com-
plejo, recalcó que “es sumamente 
importante que nosotros utilice-
mos bien los recursos que ha puesto 
el Estado para la entrega de salud en 
nuestra comuna, los cuales han ido 
aumentando significativamente en el 
último tiempo, pero también nece-
sitamos el compromiso de nuestros 
usuarios, para poder hacer un buen 
uso de ellos”.

PÉRDIDA
DE QUIRÓFANO

Frente a esta situación, Rogers 
Ortega, jefe de pabellones quirúrgi-
cos y anestesia del complejo, sostuvo 
que “nosotros como complejo asis-
tencial, disponemos de horas quiró-
fano, y con un estándar para que sea 
muy bien aprovechada en el tiempo, 
y la capacidad instalada de nuestros 
pabellones. El recurso es muy escaso, 
y la no presentación de un paciente 
a la intervención quirúrgica que está 
programada, significa, primero, no 
utilizar el pabellón como tal, habi-
litado con todo su equipamiento, 
y el recurso humano que es lo más 
importante, llámese médicos ciru-
janos, anestesiólogos, enfermeras, 
tecnólogos, y técnicos paramédicos”. 

“Una pérdida tremenda para 
avanzar en nuestras metas, compro-
misos, y solucionarles, definitiva-
mente los problemas quirúrgicos a 
todos nuestros usuarios”, concluyó 
Ortega.

DESDE EL SERVICIO
DE SALUD

Marcelo Valladares, jefe del 
departamento de redes y especia-
lidades de la dirección del Servicio 
de Salud Biobío, expresó que “los 

esfuerzos que se han hecho para 
aumentar la oferta de especialidad, 
y también los efectos que tiene que 
la gente no aprovecha, esa que fue 
citada, contactada efectivamente, y 
que a pesar de ello no lleguen a los 
horarios establecidos de sus citación. 
Este es un trabajo que se ha hecho 
desde el complejo asistencial, pero 
también lo hemos hecho con red de 
establecimientos de salud”.

Agregando que “pensando que 
estamos enfocados en priorizar a esos 
pacientes, que son más antiguos, que 
llevan más tiempo esperando por una 
atención de especialista. También 
hemos aportando en mejorar la 
pertinencia de la derivación de los 
pacientes, desde la atención primaria 
a la secundaria”.

En este sentido, Valladares detalló 
que “este ha sido un apoyo importan-
te de la red, desde los profesionales 
que han capacitado a los equipos 
médicos de la atención primaria, de 
que sólo lleguen a la atención secun-
daria aquellos pacientes que cumplan 
con los criterios para ello”.

“Si el usuario no pudiese asistir 
a una hora dada, es importante que 
lo diga en el momento, y de ser que 
suceda algún inconveniente, que este 
sea informado con anticipación, para 
poder reprogramar la hora con otro 
paciente”, puntualizó Valladares.

EN EL CASO de no dar aviso y no presentarse a su atención, el usuario volverá a ser parte de la lista de espera.
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El alcalde Jorge Rivas se mostró contento de 
poder tener más recintos deportivos para 
la práctica del deporte más popular de la 
comuna.

Los Ángeles, jueves 30 de noviembre de 2017

NEGRETE

MULCHÉN

Organizaciones sociales y educativas 
celebran la inclusión 

Inauguran cancha de césped sintético 
municipal frente a Parque Quinta Venecia 

El evento fue organizado por la Oficina 
de Desarrollo Comunitario, Oficina de 
Discapacidad y Servicio País. 

Como cada año en esta 
fecha, Negrete se vistió 
de fiesta para celebrar el 
Día Internacional de las 
Personas en situación de  
Discapacidad, a través 
de diversas actividades 
realizadas por agrupacio-
nes de la comuna junto 
a los Liceos Polivalente y 
Agrícola, además de las 
Escuelas Básicas Girasoles, 
Vaquería, Coigüe, Rihue y 
Antukuyen, enmarcadas 
en el Mes de la Inclusión.

El evento fue organiza-
do por la Oficina de Desa-
rrollo Comunitario, Oficina 
de Discapacidad y Servicio 
País, con el objetivo de 
generar conciencia sobre 
la importancia de abrir 
los espacios públicos a 

todos los miembros de la 
comunidad, en especial 
a aquellos que durante 
años han sido relegados 
por padecer de alguna 
discapacidad física, mental 
o sensorial.

Para el alcalde Francisco 
Melo Márquez, la labor de 
liderazgo del municipio en 
este tema es fundamental 
para lograr una sociedad 
verdaderamente inclusiva. 
“No basta con celebrar 
un solo día en el año esta 
fecha, sino dar testimonio 
a diario de que somos una 
comuna diversa y vamos a 
acoger y respetar a todos 
sus miembros, partiendo 
por la primera infancia. 
Es por ello que hoy los 
estudiantes de Negrete, a 

través de estas actividades 
artísticas, nos muestran 
que ellos comprenden la 
importancia de ser respe-
tuosos con las diferencias, 
sobre todo de aquellos que 
no eligieron ser diferentes,  
que quieren una comuna 
desarrollada en lo humano 
y eso significa igualdad en 
los derechos de todas las 
personas”, indicó el edil.

De la actividad partici-
paron también el Concejo 
Comunal de la Discapaci-
dad, el Cesfam Yanequén, 
la coordinadora comunal 
de Integración y  la Agru-
pación  “Compromiso”, 
todas organizaciones 
negretinas cuyo trabajo 
cotidiano está enfocado 
en brindar las herramien-
tas y crear las instancias 
necesarias para integrar a 
las personas en situación 
de discapacidad a la comu-
nidad.

El Día Internacional fue 

declarado en 1992 por la 
Asamblea General de las 
Naciones Unidas y en Chile 
es promovido por el Esta-
do a través del Senadis. El 

objetivo es promover los 
derechos y el bienestar 
de las personas con dis-
capacidades en todos los 
ámbitos de la sociedad y el 

desarrollo, así como con-
cienciar sobre su situación 
en todos los aspectos de la 
vida política, social, eco-
nómica y cultural.

Con una gran participación 
de la comunidad se llevó a cabo 
la inauguración de la segunda 
cancha sintética municipal de 
Mulchén, la que se ubica frente 
al Parque Quinta Venecia, que es 
la puerta de entrada a la comuna.

La actividad estuvo encabe-
zada por el alcalde Jorge Rivas, 
quien destacó la iniciativa que 
fomenta la práctica deportiva, 
asimismo el entorno en que se 
encuentra inserto este recinto, 
pues es una zona emblemática 
de Mulchén.

El jefe comunal se mostró 
contento de poder tener más 
recintos deportivos para la prác-
tica del deporte más popular de 
la comuna, como es el fútbol y 
sobre todo por la calidad de la 
cancha, ya que al ser de pasto sin-

tético, no requiere la mantención 
de una cancha de césped natural 
y tiene mayor durabilidad.

Además el alcalde hizo hinca-
pié en que esto es un anhelo de 
la comunidad, quienes deseaban 
tener más espacios para hacer 
deporte y por este motivo se 
crearon los proyectos necesarios 
para construir tres canchas de 
este tipo en la comuna, la primer 
que se inauguró en la Dirección 
de Educación, la inaugurada en 
esta ocasión y una tercera ubi-
cada en calle Villalón, la que será 
inaugurada próximamente.

La máxima autoridad de Mul-
chén expresó que esta cancha 
podrá ser utilizada por los dis-
tintos clubes deportivos y por la 
comunidad en general y estará 
administrada directamente por el 

municipio a través de su oficina 
de Deportes y Recreación.

El alcalde Rivas se mostró con-
tento porque esta es una de las 
tantas iniciativas que se están 
realizando para que Mulchén sea 
cada día un mejor lugar para su 
gente y cree que este objetivo 
se está logrando gracias al gran 

trabajo que desarrollan los pro-
fesionales del municipio y espera 
que la comuna bureana siga cre-
ciendo junto a sus vecinos.

La iniciativa tuvo una inver-
sión superior a los 58 millones 
de pesos con fondos provenien-
tes del Fondo Nacional de Desa-
rrollo Regional (FNDR) y cuenta 

con cierre perimetral y torres de 
iluminación para que se pueda 
jugar durante la noche.

Como parte de esta actividad 
se realizó un partido entre las 
series infantiles de los clubes 
Avenida Independiente y Salvo 
Sur, quienes inauguraron oficial-
mente este recinto deportivo.
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SOCIAL

DÍA NACIONAL

Celebración reunió a Tens y técnicos 
paramédicos

El pasado 25 de noviembre se 
conmemoró el Dia nacional de 
los trabajadores de la salud. En 

la oportunidad los organizadores del 
reconocimiento rindieron homenaje a 
los profesionales  que cumplieron entre 
15 y 25 años al servicio de su comunidad.

Entre los reconocidos se recordó la 
figura de Nancy Seguel, técnico paramé-
dico fallecida en octubre pasado.

El homenaje por sus 15 años en el Ces-
fam Sur lo recibió su hija tras una carta 
leída por sus compañeros de trabajo.

Fotografías: Alberto Zúñiga.

Roxana Quiroz, Jeanina Salas, Yesenia Cabezas y Yasmín Araneda.

Patricio Díaz, René Álvarez, Michelle Jara y Luis Romero.

Isis Montoya, María Dinares, Gricelda González, Jéssica Sepúlveda y Catalina Cofré. Lucila Aravena, Magaly Astudillo, Lucy Paredes y Ana Zegpi.

Yolanda Vásquez, Liliana Figueroa, Erick Vargas y Katherine Cea.

Nataly Muñoz, Viviana San Martín, Deisy Torres y Ana María Segura.

Pilar Vásquez, Inelia Urrutia, Lía Ríos, Teresa Peralta y Nathalie Murúa.Patricia Machuca, Juan Salazar, Irma Robles y Erika Neumann.



Ronald Bown dijo estar de acuerdo en la 
necesidad de reformar el Código de Aguas, pero 
puntualizó que hay aspectos en el proyecto que 
requieren de un análisis más profundo.
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PrESiDEnTE DE aSOEX

Exponen visión de la industria frutícola 
sobre reforma al Código de Aguas

Durante una jornada especial 
de análisis, llevada a cabo 
por la Comisión de Agri-

cultura del Senado, el presidente 
de la Asociación de Exportadores 
de Frutas de Chile Ag (ASOEX), 
Ronald Bown, expuso la visión del 
sector frutícola en relación al Pro-
yecto de Reforma del Código de 
Aguas, aprobado recientemente por 
la Comisión Especial sobre Recursos 
Hídricos, Desertificación y Sequía 
del Senado.

En la oportunidad, el represen-
tante de los exportadores de frutas 
estuvo acompañado por el gerente 
general de ASOEX, Miguel Cana-
la-Echeverría y los asesores, Luis 
Fernando Laso y Diego Bernales.

La sesión se llevó a cabo en la 
sala Los Presidentes del Ex Con-
greso Nacional en Santiago, y estu-
vo integrada por los senadores José 
García Ruminot (presidente); Feli-
pe Harboe; Rabindranat Quinteros 
y Víctor Pérez.

Durante la jornada, además de 
ASOEX expusieron representantes 
de la Asociación Nacional de Pro-
ductores de Semillas (ANPROS), 
la Asociación Gremial Agrícola 
Central, el Consorcio de Socieda-
des Agrícolas del Sur Federación 
Gremial, la Asociación Gremial 
Sociedad de Fomento Agrícola de 
Temuco (SOFO), la Sociedad Agrí-
cola y Ganadera de Osorno (SAGO 
Osorno), la Asociación Gremial de 
Riego y Drenaje A.G., y la Asocia-

ción Gremial de Empresarios Agrí-
colas de la Provincia de Llanquihue.

En su intervención, Ronald 
Bown, junto con explicar brevemen-
te la representatividad de ASOEX y 
su trabajo, puntualizó que como gre-
mio están de acuerdo en que existe la 
necesidad de adecuar el actual Códi-
go de Aguas, y que existen aspectos 
en el Proyecto de Reforma sobre los 
que existiría consenso desde el sec-
tor. No obstante, destacó que hay 
temas que requieren de un mayor 
análisis, y discusión.

“Creemos que estamos contri-
buyendo al desarrollo del país, los 
alimentos son un elemento muy 
importante no sólo para el consumo 
humano, sino lo que el mundo está 
esperando para el desarrollo futuro, 
es por ello que la certeza jurídica del 
Proyecto es fundamental”, comentó 
el presidente de ASOEX, agregan-
do que están preocupados por el 
impacto que la iniciativa pueda ten-
der en la agricultura, especialmente 
cuando está generando dos tipos de 
agricultura. “Una regida por el régi-
men actual con derechos de agua 
perpetuos y otra por un régimen 
futuro con derechos de agua tem-
porales, afectando especialmente a 
la agricultura de la zona sur de país. 
Por otro lado, nuestro sector trabaja 
con créditos bancarios, en el mayor 
porcentaje de los casos, por lo cual, 
cobra una importancia relevante 
aquí el tema de las garantías respecto 
a los derechos de agua, lo cual ade-

más deja en evidencia que, de esos 
dos tipos de agricultores creados por 
la legislación, habrá uno que estará 
apoyado por los bancos y otro que 
no”, recalcó el dirigente.

Asimismo, Ronald Bown comen-
tó que ASOEX solicitó al académi-
co experto en temas económicos de 
la Universidad de Chile, Ronald 
Fisher, que analizara la Reforma al 
Código de Aguas y su impacto den-
tro del sector. “Estudio que hemos 
querido traer a la Comisión para su 
revisión, así como también creemos 
que ustedes deberían invitar para 
conocer su punto de vista sobre el 
impacto de la iniciativa”. Una soli-
citud que fue aprobada por el pre-
sidente de la Comisión.

LA VISIÓN DEL SECTOR

El asesor de ASOEX, Luis Fer-
nando Laso, fue el encargado de 
explicar los principales puntos de 
la normativa que revisten acuerdo 
dentro del sector, y aquellos que 
requieren de un análisis más pro-
fundo.

“En términos generales como 
Asociación estamos de acuerdo 
con la necesidad de reformar el 
Código de Aguas, así como tam-
bién creemos que es importante la 
priorización del consumo humano 
establecido por esta reforma. Apo-
yamos asimismo las sanciones al 
acaparamiento y a la especulación 
sobre los derechos de aprovecha-
miento de agua. Creemos también 
que es fundamental incentivar la 
inscripción de los derechos de agua 
y castigar su incumplimiento. Com-
partimos la idea de sancionar el no 
uso efectivo del agua, y apoyamos 
la reforma que aumenta las faculta-

des y multas aplicadas por la DGA 
(Dirección de Aguas), aspecto que 
sabemos ya está aprobado y creemos 
que va por la línea adecuada. A su 
vez compartimos las algunas de las 
modificaciones introducidas por 
la Comisión de Recursos Hídricos 
que ya vio este proyecto, sin embar-
go, hay puntos que requieren mayor 
profundización”, precisó Laso.

Entre los aspectos en los cuales 
no hay acuerdo con el sector, el ase-
sor de ASOEX explicó que refie-
ren a temas como el cambio de uso 
del agua, la duración de los nuevos 
Derechos de Aguas (DAA), las san-
ciones que se aplicarán al no uso de 
los DAA, entre otros.

En el caso de la obligación de 
informar el cambio de uso del agua a 
la DGA, según lo indica el Artículo 
6 del Proyecto, el profesional hizo 
hincapié en que la Cámara anterior-
mente había rechazado la sujeción 
del otorgamiento del derecho a una 
actividad productiva específica, y 
por lo mismo no se entendería que 
se persista en disposiciones que se 
refieren a un cambio de uso no exis-
tente en el proyecto ni en el código 
actual.

Por otra parte, explicó Laso que 
la Reforma dispone que los nue-
vos DAA (Derechos de Agua) se 
otorgarán por un plazo limitado y 
prorrogable sucesivamente. Ade-
más, establece una discriminación 
entre los derechos Consuntivos y 
los no Consuntivos, “hecho que 
resulta totalmente discriminatorio 
e inadecuado para un sector cuyas 
actividades productivas son de largo 
plazo, y donde las inversiones se van 
adecuando a los requerimientos de 
los mercados. Establecer plazos 
limitados genera un elemento de 

incertidumbre. Sin perjuicio a lo 
anterior, y si la reforma mantiene 
el plazo, creemos que los derechos 
de aprovechamiento deben quedar 
sujetos a la existencia de obras y no 
a la parte utilizada de las aguas”, 
explicó el profesional.

El asesor precisó que a lo anterior 
se agrega el hecho que con la inicia-
tiva coexistirían dos tipos de dere-
chos de agua, los derechos actuales 
de agua y los futuros, ocasionando 
una inequidad a nivel regional entre 
los agricultores del norte y del sur 
del país. “En el norte casi todos los 
derechos de agua están otorgados, 
y sólo al sur se generarían los nue-
vos derechos, los cuales operarían 
de diferente manera, ocasionando 
desigualdad”, recalcó.

En el caso de sancionar el no uso 
de los DAA, el representante de 
ASOEX dijo que se está plenamente 
de acuerdo, pero que no entienden 
la coexistencia de dos sistemas de 
sanciones. Por un lado, el pago de 
patentes y el remate de los derechos 
por el no pago de éstas, y por el otro 
la nueva sanción de extinción del 
derecho. “Este es un aspecto com-
plicado porque puede ocasionar 
que judicialmente vayan en paralelo 
ambas sanciones”, señaló.

Finalmente, Luis Fernando Laso 
precisó: “Como ASOEX compar-
timos los objetivos rectores de esta 
reforma, pero consideramos que se 
deben analizar con mayor detalle 
los posibles efectos no deseados 
que ésta puede provocar en la gran 
mayoría de los agricultores que uti-
lizan diariamente el agua, para sus 
procesos productivos. Ofrecemos 
nuestra permanente colaboración a 
esta Comisión para avanzar en esta 
Reforma”, cerró.

La viSión DE La inDuSTria frutícola sobre la reforma al Código de Aguas fue entregada por el presidente de ASOEX ante la Comisión de Agricultura del Senado.
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Más información en Colo – Colo 464 Los Ángeles / teléfono 43 2311040

2 533207

Pollonas y Braseros

Cenas y Eventos
Menús ejecutivos
Viernes y Sábados: 
Música en vivo
Karaoke y bailable

Reservas al fono 43-2320058

Colo Colo 235  Los Ángeles

Hospital Los Ángeles                                                       2336000
Ambulancia (SAMU)                                                                 131
Cruz  Roja                                                                          2314057
Hospital (Mesa central)                                                 2336000
Clínica Los Andes                                                             2210256
Clínica Adventista                                                           2524300
Fonasa                                                                                 2332113
Bomberos                                                                                    132
Investigaciones                                                                          134
Carabineros                                                                                133
Carabineros (Fono Drogas)                                                     135
Prefectura Bío Bío Nº 20                                                 243000
Tenencia Carreteras Bío Bío                                          2243042
1ra. Comisaría Los Ángeles                                            2242024 
Subcomisaría Paillihue                                                    2243051
Tenencia Centenario                                                       2243047
Retén Cb. 1ro. René Sepúlveda Parraguez               2243049
Retén El Álamo                                                                 2243058
Retén San Carlos                                                              2243059
Retén Santa Fe                                                                 2243045
2da. Comisaría Mulchén                                                2243061
Retén Quilaco                                                                   2243080
Retén Rucalhue                                                                2243082
Retén Loncopangue                                                        2243081
3ra. Comisaría Nacimiento                                           2243084
Tenencia Negrete                                                            2243103
4ta. Comisaría Santa Bárbara                                       2243106
Tenencia Antuco (F)                                                         2243127
Tenencia Alto Bío Bío (F)                                                2243139
Retén Villucura                                                                 2243125
Retén Quilleco                                                                  2243129
Retén Canteras                                                                 2243137
Retén Tucapel                                                                   2243133
Retén Polcura                                                                    2243136
Retén Trupán                                                                     2243135
5ta. Comisaría Yumbel                                                    2243142
Subcomisaría Cabrero                                                    2243168
Subcomisaría Laja                                                            2243178
Retén Monte Águila                                                        2243176
Retén Salto del Laja                                                        2243044
Retén Tomeco                                                                  2243175
Retén Río Claro                                                                 2243164
Retén San Rosendo                                                         2243162
Retén Rere                                                                         2243165
Cementerio Parque del Sur                                           2315152
Cementerio Parque Santa María                                 2315152
CGE Distribución S.A.                                            600-7777777
Abastible                                                                             2313147
Enagas                                                                                 2322498
Essbío                                                                                  2321151
Fono Sida (N° nacional)                                           800-202120
Fono Sida (N° local)                                                         2320099
Conaf                                                                                            130
Incendios Forestales                                                       2322126
Juzgado de Letras N° 1                                                   2312439
Juzgado de Letras N° 2                                                   2321666
Juzgado de Letras N° 3                                                   2321116
SII                                                                                         2218800
Asistencia a contribuyentes SII                                    2218813
Telefonograma                                                                 2324024

Radio Taxi Santa María                                                  2321380
Radio Taxi Beeper Andes                                              2324080
Radio Taxis Amanecer (Caupolicán s/n)                    2320001
Radio Taxi Los Ángeles                                                   2323044
Taxis Plaza Pinto (Barrio Sur)                                         2321125
Taxis C. Rengo (Colón-Almagro)                                  2321226
Taxis Colón (Plaza de Armas)                                        2321270
Taxis Tucapel (Colón-Almagro)                                     2321489
Taxis Hospital (Avda. Ricardo Vicuña)                        2318778
Taxis Andes                                                                        2314090

Teléfonos de Emergencia

Guía de Utilidad Pública
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ClasifiCados

Clasificados
10 VEHÍCULOS
20 PROPIEDADES URBANAS
30 PROPIEDADES AGRÍCOLAS
40 MOTOS Y BICICLETAS
50 EMPLEOS

60 COMPUTACIÓN, VIDEO Y AUDIO
65 TELÉFONOS
70 FORESTAL Y AGRÍCOLA
75 CONSTRUCCIÓN
80 SERVICIOS

85 ARTÍCULOS DEL HOGAR
90 DEPORTES Y PASATIEMPOS
95 VARIOS NO CLASIFICADOS

50.2 Empleos
Buscan50.2 Empleos

Buscan

Se vende árbol 
navideño de 1.80 mts, base 
metálica, con guía de regalo, 
$10.000.-  968031432

Se venden 2 juegoS 
de ventanas doble, metálicas 
de 1mts x 89.5 valor $15.000.-  
 432360410

vendo refrigerador 
por remodelación, 2 puertas, 
marca Fensa, buen estado, 
valor $50.000.- Conversable. 
 985488744 - 992512942 

Se vende Maquina 
para hacer donas.  
 989490582 - 990395217

Se vende cocinilla 
a gas para camping.  
 977927799

Se venden MuebleS 
y artefactos varios por 
cambio de residencia.  
  977018683

Se vende coMedor 
madera con 4 sillas, buen es-
tado $130.000.-  990780075 

Se vende Máquina 
de coser marca Singer, poco 
uso.  977576698

95 Varios

95 Varios

Requisitos paRa 
publiCaR en 

ClasifiCados 
de diaRio

 la tRibuna

avisos 
gRatuitos: 

Los avisos de particula-
res que incluyan hasta 10 
palabras (se ofrece para 
trabajar, compra-venta 
de electrodomésticos en 
general).

avisos pagados: 
Aviso con letra total-

mente ennegrecida $300 
+ I.V.A por palabra por 
2 días. (máximo 10 pala-
bras) adicional $200 + 
I.V.A.

Primera palabra enne-
grecida $300 + I.V.A. 
por 1 día (máximo 10 
palabras)

Los avisos  prove-
nientes de empresas y/o 
prestadores de servicios 
en general son cance-
lados. Así también los 
que generen ingresos al 
avisador por concepto 
de: arriendos, pensio-
nes, venta de vehículos, 
leña,etc.

Nombre:

R.U.N.:

Teléfono:

Dirección:

Ciudad:

Tratar:

jUEVEs 30 DE NoViEmBRE DE 2017
DATos PERsoNALEs

CUPÓN AVISOS

Se ofrece Operador de 
Maquinaria Pesada y/o 

Reponedor. Disponibilidad 
inmediata.  959923535

Se ofrece MaeStro  
en cerámica, porcela-
nato, piedra pizarra, ra-
dieres, piso flotante.  
 993706305 

Se ofrece MaeStro 
pintor, todo trabajo en pin-
tura, empaste en general  
 946268805

Se ofrece chofer 
para camión aljibe.  
 961101409

Se ofrece MaeStro  
Carpintero para terminacio-
nes, ampliaciones, techumbres, 
albañilería completa, cerámica.  
 956412317 

Se ofrece gaSfiter  
para trabajos en general.  
 983903944 

Se ofrece MaeStro  
pintor dentro y fuera de la ciu-
dad, alfombras, marmolina, 
pintura de techo.  954400943 

80 servicios

Se vende bicicleta 
elíptica, excelente estado.  
 977576698 - 978071149

Se venden 2 ternoS 
de varón talla 44 y traje de 
dama para fiestas de licen-
ciatura.  977576698

vendo fardo  
de bolos de alfalfa pre 
marchitas 100 fardos re-
dondos, valor $15.000.-  
 978584483 

vendo plantaS  
de cebolla morada $15 c/u, 
plantas de zapallo, pepino y 
melones, sandía en bolsa a 
$500 c/u.  963081097 

vendo cucharaS  
y tenedores en bolsa de 
24 unidades $2.500.- c/u.  
 968031432 

Se vende televiSor 
Master G 43 pulgadas, 
embalado, $125.000.  
 973058021 

vendo terno varón 
talla 46 Color oscuro, poco 
uso $12.000  981841326

Se ofrece aSiStente 
de adulto mayor y enfermos, 
disponibilidad inmediata.  
 990552007

Se ofrece aSiStente 
asistente de adulto mayor y 
enfermos, disponibilidad in-
mediata.  9827644873

Se ofrece Señora 
asesora de hogar dos veces 
por semana.  985070468

Se ofrece Señora  
para trabajar cuidando adulto 
mayor.  987144982

Se ofrece Señora  
para trabajar de 09:00 a 16:00 
horas.  962243494

20.1 Propiedades
Venden

50.1 Empleos
ofrecen

50.1 Empleos
ofrecen

Inglo Ltda. Necesita 
Vendedor Técnico 

Electrónico. Interesados 
deben entrar al sitio  

www.inglo.cl y dejar su 
mensaje en CONTACTO.

Necesito Varón jubilado 
para mantención de 

parcela pequeña. $270.000 
más casa, luz y agua.  

998655171

Se necesita Pintor de 
Terminaciones, interesados 

enviar antecedentes a  
administracion@kmaa.cl o 

comunicarse al  
 43 2234412

Se necesita administrativo 
con experiencia en 

contabilidad, interesados 
enviar CV a  

cesar.grandon@kmaa.cl o 
comunicarse al  
 942358263

Departamento Unipersonal 
Villa Avellano $170.000.- 

Cel.  962449459

Vendo Depto. 3er Piso en 
Rodrigo de Quiroga. Ofertas 

al  993756528

Arriendo Piezas, baño 
independiente. Janequeo 

N° 506.  976969067 -  
432323078 Los Ángeles.

Se Necesita Tractorista 
 999204813

Se Necesita Matrimonio 
Jubilado sólo para cuidar 

quinta.  999204813

10 Vehículos

Vendo Camioneta  Lifan 
Box año 2014, 39.500 
Km. para transporte 

mercadería. $3.500.000.- 
 977640048

- 28.000 m2; Gran parque consolidado; 
Riego automático; Piscina, Multicancha.

- Casa Principal 420 m2: 4 Dormitorios; 3 
Baños; 2 Salas de estar; Living; Comedor; 
Cocina amoblada; Pieza de Servicio c/ 
Baño; Lavadero y Logia; Bodega; 2 piezas 
de visita c/Baño; Sala de Juegos c/ Baño; 
Quincho; Calefacción Central.

- Taller 80m2: Amplios espacios de 
trabajo; Baño; Bodega.

- Casa de cuidador: Bodega; Pesebreras.

VALOR: 12.000 UF

FonoS: 984323782; 983620802; 
975682722

VENDO PARCELA
 DE AgRADO

DIARIO LA TRIBUNA 
y RADIO SAN CRISTóBAL 

BUSCAN:

-Periodista Área de Prensa.
-Periodista Área Comercial.
-Relacionador/a Público.
-Alumnos en práctica periodismo.

Interesados enviar CV con pretensiones de renta 
a director@latribuna.cl

20.2 Propiedades
Arriendan

Se ofrece ingeniero 
en administración con expe-
riencia y conocimientos en 
computación.  954604725

Se ofrece Señora 
para trabajar como asesora de 
hogar.  981504763

Se ofrece Señora 
para cuidado de enfermos 
con experiencia y recomen-
daciones.  99926126

Se ofrece Señorita 
para trabajar como asesora 
de hogar o cuidado de niños.  
 987556701

CORPORACIÓN EDUCACIONAL  
SAN NICOLÁS 

Hace llamado a Concurso Público para Contratación 
de Servicios de Agencia ATE, en Técnicas que 
hacen la diferencia en las Salas de Clases, para 
Docentes desde Kínder a Octavo año Básico, los 
interesados en este concurso, podrán obtener 
las bases solicitándolas al correo electrónico  
educacion.sannicolas@gmail.com entre las fechas 1 
de Diciembre de 2017 y 6 de diciembre de 2017, o en 
la dirección del establecimiento Orompello N°1069, 
de la ciudad de Los Ángeles.
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CITACIÓN: El Directorio 
de la Sociedad Inmobiliaria 
Los Ángeles S.A. cita a junta 
extraordinaria de accioni-
stas para el día miércoles 
20 de diciembre de 2017 a 
las 18:30 horas en primera 
citación, y a las 19:00 horas 
en segunda citación. Lugar: 
Auditorio de la Cámara de 
Comercio de Los Ángeles, 
ubicado en calle Lautaro 
367. Tabla: 1. Informar det-
alles del término de giro de la 
sociedad. 2. Disolución de la 
sociedad. 3. Designación de 
comisión liquidadora y facul-

tades. Presidente. (26023)

EXTRACTO: Según el 
artículo 693 del Código Civil, 
artículo 58 del Reglamento 
del Conservador de Bienes 
Raíces, doña Margarita de 
las Nieves Soto Gallegos, 
pensionada, domiciliada en 
sector Millantú, Los Ánge-
les, solicita al Conservador 
de Bienes Raíces de Los 
Ángeles practicar inscripción 
de escritura de Compraven-
ta otorgada ante Notario 
de Concepción de Ramón 
García Carrasco fechada 22 

de mayo de 2017 del predio 
ubicado urbano ubicado en 
calle José Miguel Yáñez 
número ciento uno, de la lo-
calidad de Millantú, comuna 
de Los Ángeles, de aproxi-
madamente cuatrocientos 
setenta y dos coma sesenta 
y nueve metros cuadrados, 
cuyos particulares deslindes 
son: NORTE, en cinco coma 
diez metros, dos coma 
cuarenta y dos metros y die-
ciocho coma ochenta metros 
con don Segundo Elías Soto 
Gallegos; SUR, en veinticu-
atro coma cincuenta metros 
con doña María Proboste 
Sánchez; ORIENTE, en 
diecisiete coma diez metros 

con calle José Miguel Yáñez; 
PONIENTE, en trece coma 
cincuenta y seis metros con 
María Martínez Sánchez. 
(26026)

EXTRACTO: EN CAU-
SA ROL V-203-2017 SE-
GUNDO JUZGADO LET-
RAS LOS ANGELES, POR 
RESOLUCIÓN DE 13 DE 
NOVIEMBRE DE 2017, SE 
CONCEDIÓ POSESIÓN 
EFECTIVA TESTADA QUE-
DADA FALLECIMIENTO 
DE DON LUIS MARCOS 
RIVAS ANABALON A SU 
HERMANO Y SOLICITANTE 
MANUEL MARCELO RIVAS 
ANABALON. (26024)

Los Ángeles, jueves 30 de noviembre de 2017

Citación

ÍNDICES BURSÁTILES  

Los índices son un promedio de las cotizaciones de una cartera de acciones representativas de un mercado. Se calculan como un prome-
dio ponderado por capitalización de mercado. Los índices entregan una idea general del comportamiento del mercado, y constituyen la 
principal referencia  –benchmark– para comparar el rendimiento de distintos instrumentos financieros. 

IPSA

IGPA

INTER-10

BANCA

COMMODITIES

CONST. &INMOB.

CONSUMO

INDUSTRIAL

RETAIL

UTILITIES

IGPA SMALL

IGPA MID

IGPA LARGE

Índice

CON DIVIDENDO

Valor % Var. Rent. 7 días Rent. 30 días Rent. 52 sem. Rent. Año

  5.106,41  +0,62              0,60            5,58           24,03                 23,00

25.480,89  +0,58              0,50            5,35           25,18       22,89

  6.146,25  +0,36              0,42            4,32           21,42       24,31

  9.848,47  +0,56              2,24            6,87           33,17       23,69

  4.422,22  +1,84              1,86          11,56           46,58       31,05

  6.762,85   -0,32              0,17            7,09           40,54       31,83

  6.103,67  +0,22             -1,37           -0,60           13,47       16,52

  3.171,31  +0,81              2,40            8,15           43,24       42,40

  5.818,57  +0,39              2,50            8,92           22,14       14,70

  5.089,54   -0,37             -3,03            0,61             1,83       19,00

41.444,41  +1,08              3,22          12,31           40,90       30,67

24.069,53  +0,20             -1,12            2,60           15,17       18,01

22.016,29  +0,67              0,69            5,54           24,67       23,49

MARZO 2017

Índice

SIN DIVIDENDO

Valor % Var. Rent. 7 días

IPSA                              

IGPA                       

CONST. &INMOB

UTILITIES      

INTER-10               

CONSUMO         

IGPA SMALL      

BANCA                        

INDUSTRIAL         

IGPA MID    

COMMODITIES                  

RETAIL                       

IGPA LARGE      

Rent. 30 días Rent. 52 sem. Rent. Año

  3.879,67  +0,62              0,60            5,58           20,91       20,37

18.900,28  +0,58              0,50            5,34           21,89       20,26

  4.519,14  +0,36              0,42            4,32           18,02       21,28

  5.900,41  +0,56              2,24            6,87           29,21       20,21

  3.528,62  +1,84              1,86          11,56           43,66       29,67

  4.488,30   -0,32              0,17            7,09           37,39       29,03

  4.372,44  +0,22             -1,37           -0,60           10,56       14,08

  2.545,33  +0,81              2,40            8,15           42,42       41,69

  4.850,93  +0,39              2,50            8,92           19,85       13,19

  3.610,08   -0,37             -3,03            0,61            -1,97       14,70

28.868,02  +1,08              3,22          12,31           37,07       27,75

16.781,33  +0,20             -1,12            2,60           12,47       15,53

16.758,97  +0,67              0,69            5,54            21,53       20,87

Avisos Económicos IndicadoresIndicadores

U.F. - I.V.P.

Los siguientes valores de la Unidad de Fomento (U.F.) y del Índice de Valor Promedio 
(I.V.P.) desde el 1 de Agosto de 2017 hasta el 9 de Septiembre de 2017, de acuerdo a tabla 
proporcionada por el Banco Central.

   FECHA                                      U.F.                                         I.V.P
NOVIEMBRE 2017

27.867,34
27.867,75
27.868,16
27.868,57
27.868,98
27.869,39
27.869,80
27.870,21
27.870,61
27.871,54
27.872,47
27.873,40
27.874,32
27.875,25
27.876,18
27.877,11
27.878,04
27.878,97
27.879,90
27.880,82
27.881,75
27.882,68
27.883,61
27.884,54
27.885,47
27.886,40
27.887,33
27.888,26
27.889,18
27.890,11

27.891,04
27.891,97
27.892,90
27.893,83
27.894,76
27.895,69
27.896,62
27.897,55
27.898,48

01-12-2017
02-12-2017
03-12-2017
04-12-2017
05-12-2017
06-12-2017
07-12-2017
08-12-2017
09-12-2017

26.736,45
26.741,78
26.747,12
26.752,45
26.757,79
26.763,12
26.768,46
26.773,80
26.779,14

UTM - UTA - IPC

UTM 
(1)

UTA 
(2)

Índice de 
Precios al 
Consumi-
dor (IPC)

Variación Porcentual

Valor en 
puntos (6) 

Mensual 
(3) 

Acu-
mulado 

2015 (4) 

Últimos 
12 meses 

(5)

2016
Octubre 45.999 551.988 114,05 0,2 2,9 2,8
Noviembre 46.091 553.092 114,11 0,1 2,9 2,9
Diciembre 46.183 554.196 113,88 -0,2 2,7 2,7
2017
Enero 46.229 554.748 114,49 0,5 0,5 2,8
Febrero 46.137 553.644 114,76 0,2 0,8 2,7
Marzo 46.368 556.416 115,20 0,4 1,2 2,7
Abril 46.461 557.532 115,48 0,2 1,4 2,7
Mayo 46.647 559.764 115,63 0,1 1,5 2,6
Junio 46.740 560.880 115,18 -0,4 1,1 1,7
Julio 46.787 561.444 115,45 0,2 1,4 1,7
Agosto 46.600 559.200 115,69 0,2 1,6 1,9
Septiembre 46.693 560.316
Octubre 46.786 561.432

(1) UTM = Unidad Tributaria Mensual
(2) UTA = Unidad Tributaria Anual (UTM x 12)
(3) Variación mensual : Corresponde a la publicada oficialmente por el INE en cada mes.
(4) Variación acumulada 2016: Corresponde a la acumulada a la fecha respecto del mes 

de Diciembre del año anterior.
(5) Variación Últimos 12 meses: Corresponde a la variación de los últimos doce meses.

MONEDA
Dólar 642,41 Pesos
Euro 762,23 Pesos

Índice de Tipo de Cambio Multilateral 106,44         Índice

01-11-2017
02-11-2017
03-11-2017
04-11-2017
05-11-2017
06-11-2017
07-11-2017
08-11-2017
09-11-2017
10-11-2017
11-11-2017
12-11-2017
13-11-2017
14-11-2017
15-11-2017
16-11-2017
17-11-2017
18-11-2017
19-11-2017
20-11-2017
21-11-2017
22-11-2017
23-11-2017
24-11-2017
25-11-2017
26-11-2017
27-11-2017
28-11-2017
29-11-2017
30-11-2017

26.633,18
26.631,46
26.629,74
26.628,02
26.626,30
26.624,58
26.622,86
26.621,14
26.619,42
26.624,73
26.630,04
26.635,35
26.640,66
26.645,97
26.651,29
26.656,60
26.661,92
26.667,23
26.672,55
26.677,87
26.683,19
26.688,51
26.693,84
26.699,16
26.704,48
26.709,81
26.715,14
26.720,46
26.725,79
26.731,12

Extractos

DICIEMBRE 2017
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 actividades

Ceremonia de aniversario de la Escuela 
General José de San Martín D-926
Con diversas actividades con su comunidad 

estudiantil,  la Escuela General José de San 
Martín D-926 de Los Ángeles, celebró sus 

122 años de existencia.
Para ello se formaron alianzas de cursos, en 

donde sus alumnos, junto a profesoras, padres y 
apoderados participaron colaborativamente de 
esta celebración, y las actividades programadas 
para el aniversario 2017 consistentes en eventos 
culturales, artísticos, deportivos y creativos.

Donde, además, cada alianza presentó a su can-
didata a reina desde prekínder a octavo año básico.

La escuela municipal General José de San Mar-
tín, ex número 4, es considerada Patrimonio Cul-
tural de la ciudad de Los Ángeles y se encuentra 
ubicada en pleno centro de la comuna.

Fotografías: Alberto Zúñiga.

cUMPLiÓ 112 aÑOs 
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Según el senador las obras 
comenzarían a fines del próximo año, 
una vez que se licite la empresa que 
edificaría el recinto deportivo.

Sebastián Díaz Sandoval
deportes@latribuna.cl

Harboe: “Gobierno comprometió
$ 1.530 millones para nuevo estadio 
de Los Ángeles”

SI BIEN SÓLO SE CONSTRUIRÁ el estadio, el análisis de suelo se hizo pensando en una ciudad deportiva.

Por fin sa l ió humo 
blanco respecto al 
nuevo estadio de Los 

Ángeles, el cual lleva en pro-
ceso de “papeleo” más de tres 
años, algo que ya comienza 
a cambiar, luego que, según 
el senador Felipe Harboe, el 
gobierno ya comprometió el 
dinero en el presupuesto de 
2018.

En conversación con radio 
San Cristóbal, el congresista, 
manifestó que “estamos muy 
contentos, porque hemos 
ido sorteando cada una de 
las barreras que nos pone la 
permisología pública, hemos 
tenido que hacer estudios 
hasta de pesca, de usos de 
suelo, agrícola, calidad de 
suelo, viales y resulta que todo 
eso se ha ido superando gra-

cias al equipo técnico liderado 
por el alcalde Esteban Krau-
se y la gente de los diferentes 
ministerios”.

A ello, agregó que ya que 
se está en la recta final de 
este proyecto, se le pidió al 
gobierno que incorpore en el 
presupuesto del 2018, los 
recursos para el inicio 
del diseño y a final 
de ese año iniciar 
las obras. 

“El gobierno 
consideró el pre-
supuesto, noso-
tros lo aprobamos 
ayer (martes), son 
más de $ 1.530 millones 
para el estadio de Los Ánge-
les. Estamos muy contentos, 
porque estamos entrando en 
tierra derecha como dicen en 
la hípica”, explicó el parlamen-
tario.

La idea es que ahora, la 
empresa que se adjudique el 

proyecto, pueda hacer el dise-
ño y el inicio de las obras. 

“Este es el legado más 
importante de la Presiden-
ta Bachelet en materia de 
infraestructura deportiva en 
la provincia de Biobío”, expre-
só el senador. 

Respecto a las críticas de la 
ciudadanía por el, aparente, 
poco avance de la obra, Har-
boe, destacó que “hay un tema 
muy complejo que tenemos 
que mejorar en nuestro país, 
para construir un hospital se 

demoran aproximadamente 
6 a 7 años, una cárcel 

7 a 8 años, un esta-
dio 5 a 6 años. 
La burocracia 
pública, que yo 
entiendo que 
busca resguardar 

el uso de recursos 
públicos, tenemos 

que modernizarla”.
Asimismo, resaltó que “es 

lento el proceso, pero para 
la tranquilidad de la gente, 
es que se han ido superando 
una y otra etapa. Se hizo un 
estudio de uso de suelo para 
el sector Pata de Gallina para 
que esto fuera infraestructura 

deportiva y no agrícola. Había 
una zanja ahí y alguien pidió 
un informe de Sernapesca, 
nunca hubo un pescado ahí, 
pero bueno. Después infraes-
tructura del Ministerio del 
Deporte”.

CIUDAD DEPORTIVA, 
NO SÓLO ESTADIO

Según el propio senador, 
una de las cosas que retrasó 
el proyecto, fue el estudio del 
Ministerio del Deporte, para 
sólo hacer un estadio, algo a lo 
que las autoridades angelinas 
se negaron de forma tajante, 
pues la idea es hacer una ciu-
dad deportiva. 

Harboe, manifestó que 
“no todos los jóvenes juegan 
fútbol, no todos van a ser 
profesionales, entonces tam-
bién tenemos derecho a que 
la comunidad de Los Ángeles 
tenga una ciudad deportiva”.

Asimismo, tildó el esta-
dio como “el proyecto más 
importante en infraestructura 
deportiva en la historia de la 
provincia de Biobío”.

También, explicó que lo 
que se hizo fue hacerse un 

estudio para ello y aunque en 
un principio sólo se construirá 
el estadio, el alcalde ya tiene 
como proyecto implementar 
todo una ciudad deportiva. 

“La idea es que cuando uno 
construye una obra, piense 
no sólo en ella, sino que en el 
desarrollo que esta va a tener”.

Además, aseveró que segui-
rán avanzando en el sueño del 
nuevo estadio, considerando 
que le quedan cuatro años 
más en su rol como senador, 
por lo que destacó “que no 
quepa ninguna duda que 
independiente del gobierno 
que venga, voy a estar ahí para 
defender este proyecto que es 
tan importante para nuestra 
provincia”.

A ello, agregó que esto 
unido a la ruta Nahuelbuta, 
que “va a pasar por ahí mismo, 

va a generar un cambio en la 
ciudad de Los Ángeles y en lo 
que es infraestructura depor-
tiva, para que nunca más un 
partido de la Selección chile-
na pase de Chillán a Temuco, 
saltándose Los Ángeles o un 
buen concierto de música 
no pueda ir porque no hay 
infraestructura, queremos 
que la ciudad esté a la altura 
de eventos importantes”.

Por último, una de las 
cosas que más llama la aten-
ción es que junto con el esta-
dio de Los Ángeles, el 2014 
también se anunció el de 
Ovalle, recinto que está listo 
y que incluso ha albergado 
tres partidos de la Selección 
chilena femenina.

En ese sentido, Harboe 
manifestó que “son dos cosas 
distintas”.

“Es el proyecto más importante 
en infraestructura deportiva en la 

historia de la provincia de Biobío”.

Felipe Harboe, senador. 



En dos categorías, participantes del club Power 
Menace se alzaron como los mejores del mundo. 

Una vez terminada la octava 
fecha del certamen, desde la 
organización, manifestaron estar 
contentos con lo realizado.
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EN ARGENTINA

QUE CULMINÓ ESTE FIN DE SEMANA

Angelinos se coronaron campeones 
mundiales de powerlifting

Realizan positivo balance anual 
de circuito de ajedrez angelino

La realización de actividades, 
tanto de difusión como de 
obtención de recursos eco-

nómicos fue una de las claves para 
que los representantes angelinos 
de powerlifting pudieran viajar a 
Argentina a disputar la máxima cita 
de esta disciplina a nivel mundial.

Y no fue fácil. A falta del apoyo 
de los empresarios, no les quedó otra 
que buscar por sus propios medios 
los recursos, todo eso para darles un 
tapón de boca a los que les cerraron 
las puertas. 

Este fin de semana, el club viajó 
con poco dinero al certamen, debido 
a la falta de auspicios y, aun así, se 
coronó campeón en dos categorías, 
obteniendo buenos resultados en 
general. 

La cita era en villa María, Argen-
tina y los deportistas locales, que 
habían sorteado ya la fase nacional 
para llegar hasta ahí, no se ponían 

cualquier meta, la idea era por lo 
menos estar en el podio: y lo logra-
ron con creces.

Jean Pauol Rodríguez se alzó 
como campeón mundial en push 
pull en la categoría 60 kilos; Patricio 
Poblete hizo lo propio en la misma 
modalidad en la categoría 75 kilos. 

Además, Karina Garcés obtuvo 
el segundo lugar de la categoría 44 
kilos en powerlifting; mientras que 
Mauricio Rodríguez se quedó con el 
cuarto puesto en la categoría 44 kilos.   

Desde el club, no escondieron la 
enorme felicidad por los resultados 
y sostuvieron que “esperamos poder 
contar con ayuda de ahora en ade-
lante, ya que estos atletas prometen 
mucho más, llegaron con sus propios 
medios al mundial y defendieron sus 
lugares en una tarima internacional”.

Lo anterior demuestra una vez 
más el gran progreso del deporte 
angelino, que nuevamente se alzó en 
lo alto de la palestra internacional y 
lo más importante, que esta vez lo 
hicieron solos, con la cooperación 
de nadie.

EN LA IMAGEN Patricio Poblete, Karina Garcés, Jean Pauol Rodríguez, Mauro Espinardi (campeón mundial absoluto) 
y Mauricio Rodríguez.

NACIMIENTO Y LOS ÁNGELES nuevamente lideraron las categorías.

TABLA ANUAL

CATEGORÍA SUB 8 AÑOS

1er Lugar, Gabriel Campos, Liceo 
Alemán

2do Lugar, Matías Estrada, Colegio 
Los Ángeles

3er Lugar, Lucas Winser, Esc. 
México

1er Lugar Dama, Fernanda Ponce, 
Colegio Los Ángeles

 
CATEGORÍA SUB 10 AÑOS

1er Lugar, Felipe Benavides, Colegio 
Los Ángeles

2do Lugar, Gustavo Burgos, Huépil

3er Lugar, Lucas Winser, Esc. 
México

1er Lugar Dama, Anastasia Aquiles, 
Colegio Los Ángeles

 

CATEGORÍA SUB 14 AÑOS

1er Lugar, William Muñoz, Club 
Ajedrez Nacimiento.

2do Lugar, Nicolás Rebolledo, Liceo 
Comercial B64.

3er Lugar, Alonso Valdebenito, Liceo 
Coeducacional A61.

1er Lugar Dama, Laura Lagos, Liceo 
Bicentenario A59.

 
CATEGORÍA SUB 18 AÑOS

1er Lugar, Benjamín Cid, Club 
Ajedrez Nacimiento.

2do Lugar, Omar Álvarez, Liceo 
Coeducacional A61.

3er Lugar, Brandon Fica, Liceo 
Coeducacional A61.

1er Lugar Dama, Evelyn Poblete, 
Circulo Ajedrecistas Los Ángeles.

El fin de semana pasado, en las dependencias de 
Liceo Coeducacional Santa María de Los Ángeles, se 
desarrolló la última fecha del Circuito Escolar Fede-
rado de la capital de la provincia de Biobío, para el 
periodo 2017.

En el encuentro, participaron delegaciones de 
Nacimiento, Cabrero, Tucapel, San Nicolás y Los 
Ángeles, en cada categoría se disputaron intensas 
partidas, lo que definió al ganador de la carrera de 
campeones.

Este torneo cuenta con ocho fechas, los jóvenes 
ajedrecistas dieron lucha durante el año para definir 
finalmente a los campeones de cada categoría.

“Estamos muy contentos, este año fue muy exitoso 
y durante cada fecha del circuito observamos a niños 
muy pequeños llenos de talento y podemos decir que 

estamos satisfechos porque el objetivo principal 
del circuito se cumplió totalmente, esperamos que 
el próximo año se unan más talleres de ajedrez en 
este proyecto y podamos conseguir auspiciadores 
para entregar más premio a los niños”, manifestó el 
árbitro Fide Cristian Estrada responsable y creador 
del circuito que ya lleva 7 años de existencia.

Así, Los Ángeles y Nacimiento lideraron los 
podios de la clasificación tras las ocho fechas dis-
putadas durante el año. 

Gabriel Campos del Liceo Alemán se quedó con 
la sub 8; Felipe Benavides del Colegio Los Ángeles 
se adjudicó la sub 10; William Muñoz del Club Aje-
drez Nacimiento fue el mejor en la sub 14; mientras 
que Benjamín Cid del mismo club se quedó con la 
categoría sub 18.
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El team Cicleskano no pudo obtener un 
buen resultado en el nacional de XCM 
en Calama, mientras que el team “El 
Constructor” tuvo buena participación 
en Villa Alegre.
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EN CAMPEONATOS NACIONALES

Dispar suerte corrieron biobienses
en ciclismo este fin de semana

Una dispar actuación 
tuvieron los repre-
sentantes de la pro-

vincia de Biobío en distintas 
carreras corridas este fin de 
semana. 

Como ya se informó en la 
edición pasada de La Tribu-
na, el club Unión Ciclismo 
de Montaña (UCM) tuvo 
una buena participación en el 
nacional de XCM, los que no 
pudieron cumplir las expecta-
tivas, fueron los cabrerinos de 
Cicleskano.

Claudio Sáez, uno de los 
deportistas que viajó, comen-
tó que “fue una competencia 
dura, nosotros nunca había-
mos competido en el desierto 
y menos en la altura. Partimos 
en Chuquicamata que está a 2 
mil 800 metros sobre el nivel 
del mar y llegamos a Calama”.

Si bien, hubo deportistas 
federados y aficionados, sólo 
unos compitieron por quedar-
se con la competencia. 

“El nivel fue bueno, porque 
van los mejores de Chile a 
optar por una medalla. Fueron 
los campeones actuales, tanto 
en elite, como en nuestras cate-
gorías”, dijo.

En cuanto a su partici-
pación, aseveró que “no fue 
como la esperábamos, la idea 
era ir a sacar un lugar, una 

medalla o ganar nuestra cate-
goría, pero estuvimos dentro 
de los 10 mejores de nuestras 
categorías, tanto en Máster A 
(el propio Claudio Sáez) y en 
Máster A2 (Mauricio Sáez). 
En la general no sabría qué 
lugar obtuvimos, pero fue 
duro, porque no habíamos 
corrido nunca en el desierto”.

Pese a ello, sentenció que 
la sensación que les queda es 
de volver a correr la carrera el 
próximo año, con el objetivo 
de mejorar su rendimiento. 
“Quiero volver a competir en 
el desierto y ya más preparado 
en la adaptación, pero más el 
terreno. Lo vimos en fotos, 
pero ya el hecho de correr fue 
distinto y esa es la mayor venta-
ja que tenían los locales”.

Por último, manifestó que 
este fin de semana irán a Los 
Álamos, la que será la última 
carrera de ellos en el año. 

TEAM EL 
CONSTRUCTOR 

VOLVIÓ A HACER
DE LAS SUYAS

Otro de los clubes de la 
zona que compitió este fin de 
semana, fue el team “El Cons-
tructor”. 

El equipo angelino disputó 
el campeonato nacional labo-
ral, en Villa Alegre, donde se 
reunían los mejores deportis-
tas a nivel país del ciclismo de 
ruta, que trabajen. 

Allí, destacaron Tomás 
Vargas, quien obtuvo el tercer 
lugar en la categoría novicios, 
corriendo la categoría novi-
cios; mientras que Cristian 
Ojeda se quedó con el segun-
do lugar en la categoría Máster 
A1, corriendo 100 kilómetros. 

Fueron ocho corredores 
del equipo, destacando ambos 
deportistas. Quien no compi-
tió en esta ocasión, fue Nicolás 

Reyes, quien está a la espera 
que llegue su nueva bicicleta 
de ruta. 

Una de las cosas que puede 
haber mermado el desempe-
ño de los deportistas, es que 
Vargas, recién lleva tres sema-
nas corriendo con su nueva 
bicicleta, por lo que aún está 
en período de adaptación. 
“En esta modalidad hay 
que tener otra experiencia y  

roce”, explicó Ojeda.
Además, manifestó que “si 

bien el nombre es laboral, la 
competencia fue igual de dura, 
son los mismos ciclistas que 
corren normalmente en otras 
carreras”.

Respecto a la carrera, afir-
mó que fue relativamente rápi-
da y lo que más los cargó fue el 
calor que hubo al momento de 
la prueba, esto considerando 
que se corrió cerca de las 13 
horas. “Eso nos deshidrató, el 
sol nos molestó a todos, pero 
gracias a lo que habíamos 

entrenado nos quedamos con 
un buen resultado”.

En cuanto al cambio de 
categorías (normalmente 
compiten Ojeda en elite y 
Vargas en amateur), Cristian 
explicó que “siempre estamos 
ganando todo acá en la región 
en la modalidad de montaña, 
que tiene ruedas gruesas, 
ahora fuimos a un nacional de 
mediapista, con otro tipo de 
bicicleta con ruedas más del-
gadas y mayor velocidad. Por 
lo mismo nos faltó experiencia 
en la competencia”.

EN CALAMA sufrieron, mientras que en Villa Alegre celebraron.
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COMUNIDAD

CONTACTO COMERCIAL
 VIOLA MORA (SRA. YOLITA)

9 98976357 / 9 79645316

Guía Profesional

PSICÓLOGA

MARCELA
TRONCOSO ESCOBAR

Psicóloga Clínica, 
Psicóloga Jurídica, 
Terapeuta familiar 

y de pareja

Consulta
 Gabriela Mistral Nº79

Fono: 43-2230298  

ASESORÍA

ASESORÍA JURÍDICA

Redacción escrituras
Posesiones efectivas
Defensa Deudores
Paralizamos Embargos

Fono
 9 89563361

Los Ángeles  

PARA QUE TODOS TE VEAN,
PUBLICA CON LA TRIBUNA

Sudoku
Dificultad: Normal

Dificultad: Normal

Dificultad: Difícil

Dificultad: Difícil

Comience poniendo un número entre 1 y 9 en cada casilla vacía, pero recuerde que ninguno puede repetirse en una misma columna, 
en la misma fila ni en la misma sección de 3x3.

Santoral

Sudoku solución 29 de noviembre

Hoy: Andrés - Andrea

Fases de la luna

CRECIENTE
26 de noviembre

LLENA
4 de noviembre

NUEVA
18 de noviembre

MENGUANTE
10 de noviembre

¿apasionado por la fotografía?

Tenemos para ti 
una sección especial

*Tu fotografía será publicada en la página 22 en escala de grises.

Envíanos tu captura con tu nombre al correo 
diagramacionlatribuna@gmail.com

y comparte tu pasión.

Fotografía: José Cabezas Castillo

Foto del día
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Padres de todo el mundo muchas veces dejan 
a sus hijos prisioneros de una pantalla para 
mantenerlos quietos, dejándolos a merced de 
cientos de mensajes dañinos y hasta destructivos. 
Pedófilos también usan esta plataforma.
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tecnología

PelIgRo en la ReD

YouTube sigue sin filtrar bien 
el contenido para niños

YouTube es una de las redes 
sociales más usadas del 
mundo, así como un canal 

de televisión y hasta un servicio de 
streaming (donde esto está permiti-
do). Además, es una de las más usadas 
por la gente joven desde su más tierna 
infancia. Por ello, es que encontrar 
contenido ofensivo dirigido especial-
mente a ellos es algo grave. Esto es 
algo de lo que ya se ha hablado, pero 
parece que el alcance de la cuestión 
es incluso más grave de lo que inicial-
mente se sabía y de lo que YouTube y 
Google habían admitido.

Un artículo del Diario El Mundo 
de España, indicó que durante la 
semana pasada, la plataforma de 
vídeo ha eliminado más de 150.000 
vídeos, se han eliminado más de 
270 cuentas y se han suspendido 
los comentarios en más de 625.000 
vídeos porque, tras todo esto, había 
supuestos pedófilos.

PUBLICIDAD ENGAÑOSA 
DE VIDEOS Y RETIRO DE 

ANUNCIANTES

Del mismo modo, la compañía 
ha desactivado anuncios en más 
de 2 millones de vídeos y en más 
de 50.000 canales porque estaban 
promocionando su contenido como 
adecuado para el público más joven 
cuando este no era el caso, tal y como 
ha admitido YouTube a Vice News a 
través de un representante.

La publicidad es el motor de 
Google y de YouTube, por lo que 
cualquier problema en este campo 
se toma muy en serio dentro de las 
compañías. Esto, sin embargo, no 
ha evitado una nueva fuga de anun-
ciantes como ya ocurriera hace un 
año por motivos similares.

Esta vez, marcas como Adidas o 
HP han dejado de promocionarse en 
la plataforma porque sus productos 
han aparecido en canales en los que 
había comentarios explícitamente 
sexuales referidos a menores. 

YouTube ha llegado a esta situa-
ción por una manipulación en cómo 
se muestran los vídeos recomenda-
dos en sus sistema de reproducción 
continua. 

SISTEMA VULNERABLE

El sistema de reconocimiento 
de vídeos no es perfecto, y de este 
modo, es posible pasar de vídeos de 
Frozen, en los que sus dos protago-
nistas hacen cosas normales en rela-
ción al producto; a vídeos de estas 
dos mismas mujeres usando armas 
automáticas junto con Spiderman.

Los clones de personajes de dibu-
jos o animación famosos plagan You-
Tube y muchas veces es difícil sepa-
rarlos del contenido original, tanto 
si sus intenciones son simplemente 
arrancar unas visitas a costa de la pro-
piedad intelectual de otros como si se 
busca atraer a un público muy joven a 

es PosIble pasar de vídeos de Frozen, en los que sus dos protagonistas hacen cosas normales en relación al producto; a vídeos de estas dos mismas mujeres usando armas automáticas junto con Spiderman.

un contenido inadecuado para ellos.
Esto sucede tanto en la app nor-

mal de YouTube como en YouTube 
Kids, que tiene activos unos filtros 
diferentes y que, sobre el papel, 
defienden a los niños y niñas de 
vídeos inapropiados.

CONSECUENCIAS DE UN 
FILTRO DÉBIL

La supervivencia de vídeos como 
este hace pensar que YouTube nece-
sita ser más preciso a la hora de ana-
lizar su contenido y de gestionar los 
ingresos obtenidos con ellos. Más 
allá de la infracción de copyright, no 
hay un control claro de quién hace 
estas historias. 

Todo esto es una historia que 
se repite, pues YouTube tuvo este 
mismo problema el pasado marzo 
y, de nuevo, perdió el apoyo de un 
importante grupo de anunciantes. 
La respuesta a este problema llegó 
poco después, cuando se endureció 
la política de contenidos y de publi-
cidad para creadores (lo cual no ha 
estado exento de polémica, por razo-
nes diferentes).

La lentitud con la que la platafor-
ma reacciona, a su vez, no ha ayudado 
a solucionar estos otros problemas. 
La tardía suspensión del polémico 
canal Toy Freaks, uno de los 100 más 
populares en la plataforma hasta su 
eliminación pese a que mostraba 
habitualmente a niños llorando por 
dolor o vomitando, es un reflejo de 
ello.

OTROS CASOS DE 
POPULARES REDES 

SOCIALES

Amazon y Facebook, que tam-

bién cuentan con plataformas de 
servicios y vídeo populares, no han 
estado exentas de sus propias polé-
micas por la falta de control en el 
contenido que se visualiza y por lo 
lejos que este puede llegar en poco 
tiempo. 

Facebook tuvo que enfrentarse a 
suicidios, asesinatos y abusos sexuales 
en su plataforma de vídeo en directo, 
Facebook Live; mientras que Ama-
zon lidia constantemente con pro-

ductos inapropiados que muestran 
escenas sexuales, maltrato animal u 
otras escenas perturbadoras en pro-
ductos tan corrientes como carcasas 
para móviles.

El hecho de que YouTube funcio-
ne como una niñera virtual, así como 
una televisión portátil que se lleva en 
el celular o en la tablet, agrava en cier-
ta forma un problema del que todas 
las grandes empresas tecnológicas 
intentan salir del paso.

la comPañía ha desactivado anuncios en más de 2 millones de vídeos y 
en más de 50.000 canales porque estaban promocionando su contenido como 
adecuado para el público más joven cuando este no era el caso.

Facebook tuvo que enfrentarse a suicidios, asesinatos y abusos sexuales en 
su plataforma de vídeo en directo.
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Miscelánea

Farmacia de Turno

FaRMacia cRUZ VeRDe 
colón 341 - FOnO, 43 2312449

Ferias

JUeVes
los incas, entre los Mayas y los apaches 

Villa las américas

Germán Fuentes

Horóscopo

El tiempo

La mentalista y consejera espiritual, Yolanda Sultana, que elabora este horóscopo, Fonos: 09-9796270, 7780731, 778818, reside en José Domingo Cañas 386 al 
llegar a Grecia, Santiago, dirección a la cual puede escribirle enviando un sobre con estampillas, señalando su signo y su estado civil para que ella responda.

        escorpión                           TAUro                           cáncer                            virgo                             cApricornio       piscis                    

       Aries       géminis      leo         librA       sAgiTArio         AcUArio

21 de marzo al 20 de abril.

21 de abril al 20 de mayo.

21 de mayo al 21 de junio.

22 de junio al 22 de julio.

23 de julio al 22 de agosto.

23 de agosto al 22 de septiembre.

23 de septiembre al 22 de octubre.

23 de octubre al 22 de noviembre.

23 de noviembre al 20 de diciembre.

21 de diciembre al 20 de enero

21 de enero al 19 de febrero.

20 de febrero al 20 de marzo.

AMOR: Lo que se hace en esta 
vida se paga, tenga cuidado y 
procure no obrar mal contra 
ninguna persona.  SALUD: 
No sóo el cuerpo debe ser 
alimentado. Alimente tam-
bién su a l ma .  DIN ERO: 
Situación constante y sin 
cambios. COLOR: Verde.  
NUMERO: 21.

AMOR: No debes dejar que 
esa persona del pasado vuelva 
a causarte daño como lo hizo 
antes. SALUD: Problemas de 
circulación por falta de actividad 
y mala alimentación. DINERO: 
Usted es ordenado/a pero ahora 
se ha estado saliendo de con-
trol, cuidado. COLOR: Blanco.  
NUMERO: 5.

AMOR: El tiempo cura las heri-
das y el afecto de las personas 
que le rodean ayudará mucho 
más. SALUD: Ten un com-
portamiento más responsable 
para luego no estar sintiendo 
achaques. DINERO: No espe-
re tanto, haga de una buena vez 
esos negocios. COLOR: Lila. 
NUMERO: 3.

AMOR: Es mejor que se sien-
te a conversar con su pareja 
y le cuente que está pasan-
do. SALUD: No abuse de los 
analgésicos, ya que reper-
cuten en problemas al híga-
do. DINERO: Evite los gas-
tos excesivos y la situación 
mejorará. COLOR: Morado.  
NÚMERO: 7.

AMOR: Evite levantarse con el 
pie izquierdo y así generar roces 
con las demás personas que están 
a tu alrededor. SALUD: Aprove-
che la tarde de hoy para distraerse 
un poco. Le hará bien a tu espíritu. 
DINERO: Aproveche muy bien 
sus competencias para escalar 
en el trabajo. COLOR: Naranjo. 
NUMERO: 8.

AMOR: Si no corresponde a 
los sentimientos de la otra per-
sona debe ser honesto/a. Es lo 
más correcto. SALUD: Tiene 
problemas de insomnio pro-
ducto de su estado nervioso. 
DINERO: No se desespere ni 
se desaliente, las cosas anda-
rán bien. COLOR: Terracota.  
NUMERO: 34.

AMOR: Los temas del corazón 
nunca han sido del todo fácil, 
pero lo primordial es no derro-
tarnos. SALUD: Tenga cuida-
do con el exceso de cansancio 
al manejar. DINERO: Ya es 
momento de capacitarse para 
encontrar un trabajo con más 
proyecciones. COLOR: Rojo. 
NUMERO: 15.

AMOR: Paciencia si las cosas 
no resultan de inmediato, todo es 
cosa de tiempo. No fuerce nada. 
SALUD: Irritaciones en los ojos 
producto del exceso de horas 
frente a una pantalla. DINERO: 
Los ingresos extra deben ser apro-
vechados para poder iniciar su 
emprendimiento. COLOR: Fucsia.  
NUMERO: 1.

AMOR: Las cosas son más sim-
ples a la hora de solucionar los 
problemas, sólo debes tener tu 
mente algo más abierta. SALUD: 
Amenazan las situaciones estre-
santes. DINERO Analice las posi-
bilidades de buscar nuevos nego-
cios o algún trabajo con mejores 
expectativas. COLOR: Azul.  
NUMERO: 13.

AMOR: No debe cerrar las 
puertas a las nuevas relaciones 
afectivas, su futuro amoro-
so depende de esto. SALUD: 
Aliméntese bien y a concien-
cia, en especial con los planes 
que tiene para su vida. DINE-
RO: Cuidado con las pérdi-
das de dinero. COLOR: Café.  
NUMERO: 12.

AMOR: No te c iegues a l 
dejarte llevar por el rencor, 
es necesario que hagas un mea 
culpa. SALUD: Trastornos e 
inflamaciones. DINERO: Las 
soluciones están bastante más 
cerca de lo que cree. Alcan-
zarlas sólo dependerá de su 
empeño. COLOR: Burdeos. 
NUMERO: 9.

AMOR: Buen día para las recon-
ciliaciones y para dejar defini-
tivamente los problemas en el 
pasado. SALUD: No se exce-
da en las comidas, en especial 
con las grasas. DINERO: No 
desatienda sus compromisos, 
evite acumular deudas en casas 
comerciales. COLOR: Granate. 
NUMERO: 17.

Los Ángeles
Ayer 9°      25°

7°   21° 9°   25° 10°   20°

9°   24°

8°     27°

Temuco Angol Concepción

Hoy

Mañana
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